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2 Última hora
Rede de ensino municipal abre 
quase 75 mil vagas em 2023
Rede municipal 
de ensino tem 
capacidade para 
atender 297.940 
estudantes

Com objetivo de aumentar 
a capacidade de aten-
dimento para 290 mil 
estudantes em 2023, 

a Prefeitura de Manaus dis-
ponibilizou, neste ano, 74.651 
novas vagas para as unidades 
de ensino coordenadas pela 
Secretaria Municipal de Edu-
cação (Semed). Durante o mês 
de janeiro, os pais ou responsá-
veis realizam diversos procedi-
mentos, como reordenamento, 
matrículas e transferências, 
por meio do endereço eletrô-
nico www.matriculas.am.gov.br.

Entre as etapas do calendário 
de matrículas, está aquela des-
tinada aos estudantes retarda-
tários, que iniciou anessa terça-
-feira (24). A fase inclui quem 
perdeu os prazos anteriores e 
deve acessar o site para verificar 
os procedimentos pendentes.

A secretária municipal de Edu-
cação, professora Dulce Almei-
da, desejou aos profissionais e 
estudantes que o ano letivo seja 
repleto de conquistas e avan-
ços, de acordo com as orienta-
ções do prefeito David Almeida.

“Com esse final de processo 
das matrículas, a equipe da Se-
med deseja aos alunos da rede 
municipal um excelente ano 
letivo. A educação é uma das 
maiores ferramentas para a mu-

Quase 5 mil novos alunos reservaram vagas para estudar nas escolas da Semed em 2023

dança na vida do cidadão, por isso 
trabalhamos para que nossos 
professores e alunos estejam 
felizes em sala de aula. Com 
escolas reformadas, valorização 
salarial, cursos de capacitação, 
entre outros benefícios. Nossa 
meta é colocar a educação públi-
ca de Manaus entre as melhores 
do Brasil”, declarou.

Estatística
Até o momento, 4.928 novos 

alunos reservaram vagas para 
estudar nas escolas da Semed. 
A rede municipal tem capa-
cidade para atender 297.940 
estudantes. Para o atual ano 
letivo, 223.289 estudantes fo-
ram matriculados. Além disso, 
58.251 alunos foram reorde-
nados, procedimento em que 

DIVULGAÇÃO

Investimento para redução da 
mortalidade materna em Manaus

Divulgação

Wilson afirma que certificação confirma Delphina Aziz como unidade de referência

O governador Wilson Lima des-
tacou que os investimentos na 
rede estadual de saúde tornaram 
o Hospital Delphina Rinaldi Abdel 
Aziz em centro de excelência e re-
ferência em média e alta comple-
xidade. Nesta terça-feira (24/01), 
a unidade recebeu a Certificação 
de Acreditação da Organização 
Nacional de Acreditação (ONA), 
sendo a primeira vez na história 
do Amazonas que um hospital do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
detém o selo de qualidade.

Na ocasião, o governador agra-
deceu o empenho dos servidores 
da Secretaria de Estado da Saú-
de (SES-AM), bem como da OPY 
Health, responsável pela Parceria 
Público-Privada (PPP), e INDSH, 
responsável pela contratação 
de enfermeiros e médicos, e re-
lembrou que, quando chegou ao 
governo, em janeiro de 2019, a 
unidade funcionava com apenas 
30% de sua capacidade e hoje 
está operando com os 362 lei-
tos - 100 de Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) -, além de reforçar 
o início dos transplantes de rins 
e implante coclear na unidade, 
ainda este semestre. 

“Isso (o reconhecimento da 

ONA) é resultado do esforço que a 
gente tem feito para tornar o Delphi-
na Aziz um hospital de excelência e a 
gente tem conseguido avançar mui-
to. O Hospital Delphina Aziz foi uma 
referência para os casos de Covid-19. 
Depois que os casos diminuíram, a 
gente começou a usar essa estrutura 
para realização de exames de alguns 
outros procedimentos  ambulato-
riais e de cirurgias. O Hospital tem 
um dos mais modernos centros de 
cirurgia da Região Norte, e a gente 
está usando isso para reduzir o tem-
po de espera para um procedimento 

como esse”, declarou Wilson Lima.
Além do governador, participaram 

do evento de certificação, realizado 
no auditório do Delphina Aziz, o se-
cretário da SES-AM, Anoar Samad; o 
deputado estadual eleito e médico 
do Hospital, George Lins; o vereador 
Elan Alencar; o presidente do Institu-
to Nacional de Desenvolvimento So-
cial e Humano (INDSH), José Carlos 
Rizoli; o  CEO da empresa OPY Helth, 
Otávio Sil-veira; o diretor operacional 
Norte/Oeste do INDHS, José Luiz 
Gas-parini; o diretor técnico do IN-
DSH, José Ribamar Branco Filho; a 

SAÚDE

o aluno é encaminhado para 
outra escola por não haver con-
tinuidade do ensino na unidade 
onde finalizou o ano letivo an-
terior. Outro dado são os 840 
alunos transferidos de esco-
las dentro da rede municipal  
de ensino.

A Divisão Distrital Zonal (DDZ) 
Leste II é a área de Manaus, 
que possui mais vagas dispo-

níveis para atender os estu-
dantes, com 13.544 novas vagas 
em 2023.

Educação Especial
Para este ano, também foram 

disponibilizadas 18.883 vagas 
para atender os alunos com 
deficiência. São duas vagas por 
turmaresrevadas  a esse pú-
blico. Além disso, a capacidade 
de atendimento conta com as 
classes especiais na rede, com 
total de 865 para alunos do 1º ao 
5º ano do ensino fundamental 
e 855 da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA).  

Creches
A matrícula para as creches 

municipais possui uma di-
nâmica diferente. Os pais ou 
responsáveis realizaram as 
inscrições para participar de 
um sorteio aleatório realiza-
do pela empresa de tecnolo-
gia Processamento de Dados 
do Amazonas (Prodam), com 
a auditoria do Ministério Pú-
blico do Estado do Amazonas  
(MPAM).

As inscrições foram realizadas 
pelo site www.inscricaocreche.
semed.manaus.am.gov.br. Em 
2023, inicialmente serão dis-
ponibilizadas 1.950 vagas para 
crianças de 1 a 3 anos nas turmas 
do maternal 1, 2 e 3. O resulta-
do será divulgado na próxima 
sexta-feira (27).

A Semed possui 24 creches, 
número que chegará a 30, ten-
do em vista que seis estão em 
processo de construção e serão 
entregues ainda neste primeiro 
semestre.

diretora executiva do CHZN, Cinthia 
Rodrigues; a diretora de certifica-
ções da Vanzolini, Angelita Zabbi; e 
demais diretores, coordenadores e 
colaboradores das instituições.

A Acreditação é um método de 
avaliação e certificação que busca, 
por meio de padrões e requisitos 
previamente definidos, promover 
a qualidade e a segurança da as-
sistência no setor de saú-de. Para 
ser acreditada, a organização pre-
cisa comprovadamente atender 
aos padrões definidos pela ONA, 
reconhecidos internacionalmente.

Seguindo as normas estabele-
cidas para o reconhecimento, a 
unidade hospitalar Delphina Aziz 
recebe o selo de acreditação nível 
1, dos três existentes. Por ele, fica 
reconhecido que a unidade de saú-
de cumpre ou supera os padrões 
de qualidade e segurança definidos 
pela ONA. São avaliadas todas as 
áreas de atividades da instituição, 
incluindo liderança, aspectos es-
truturais e assistenciais, organiza-
cionais e operacionais.

O Certificado é válido por dois 
anos. As avaliações de manuten-
ção da certificação são realizadas 
a cada oito meses, assim como 
a verificação da possibilidade do 
aumento nos níveis de Acredita-
ção existentes. Em julho de 2023, 
o Hospital Delphina Aziz passará 
novamente por avaliação.

“Não é fácil de conseguir uma 
certificação ONA, isso tem que fi-
car claro, porque não é qualquer 
um que chega e diz ‘eu vou ter’. 
A maioria não consegue. Então, 

vocês todos (servidores) estão de 
parabéns. Parabéns, governador 
Wilson Lima. Pela primeira vez na 
história, um hospital público tem 
uma certificação tão importante 
como essa, que vai aumentar ainda 
mais a segurança dos pacientes”, 
ressaltou o secretário de estado 
da Saúde, Anoar Sa-mad.

Avaliação
Para que uma unidade de saúde 

receba o Selo Nacional de Qualifi-
cação são destinadas pela ONA a 
fazerem as avaliações  instituições 
habilitadas responsáveis em expe-
dir o documento com o parecer re-
ferente aos critérios estabelecidos 
para obtenção do selo, nomeadas 
como Instituições Acreditadoras de 
Certificação (IACs). No caso do Hos-
pital Delphina Aziz, a organização 
avaliadora foi a Fundação Carlos 
Alberto Vanzolini (FCAV). 

Durante três dias do mês de 
março de 2022, foram realizadas 
auditorias para validação dos cri-
térios estabelecidos pelo manual 
da ONA. Em novembro, a equipe 
da Vanzolini esteve na unidade 
de saúde para avaliar se perma-
neciam os critérios em dia e se as 
sugestões haviam sido adotadas. 
Em seguida, um relatório foi en-
viado para a ONA, que expediu, 
no dia 28 de novembro de 2022, 
o certificado, tornando o Hospital 
Delphina Aziz a primeira unida-
de de saúde da rede pública do 
Amazonas com essa certificação 
nacional reconhecida mundial-
mente. 



Futuros calotes
Em reunião nesta segunda-feira (23) 

com o presidente argentino, Alberto 
Fernandez, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva disse que o governo brasileiro 
pretende retomar os financiamentos 
de serviços de engenharia pelo Banco 
Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES), que foram 
interrompidos após os escândalos de 
corrupção revelados pela Operação 
Lava Jato. Vale lembrar que o BNDES 
fez empréstimos para Venezuela e Cuba 
que não foram pagos. O valor total das 
dívidas é de U$$ 529 milhões, o que 
equivale a mais de R$ 2,7 bilhões.  O 
banco precisou acionar as garantias 
para receber os empréstimos, que fo-
ram pagos pelo Fundo de Garantia à Ex-
portação (FGE), custeado pelo Tesouro.

Haddad não confirma moeda 
Nesta segunda-feira (23), o ministro 

da Fazenda, Fernando Haddad, reite-
rou a empresários em Buenos Aires 
que não há qualquer projeto de ado-
tar uma moeda única entre Brasil e 
Argentina, como chegou a circular nas 
redes sociais. Trata-se, na verdade, de 
estudar uma moeda comum entre os 
dois países para transações financeiras 
e comerciais, visando a reduzir a de-
pendência do dólar. “Recebemos dos 
nossos presidentes uma incumbência 
de não adotar uma ideia que era do 
governo anterior. O meu antecessor, 
Paulo Guedes, defendia muito uma 
moeda única entre Brasil e Argentina. 
Não é disso que estamos falando”, disse.

Aumento da gasolina
A Petrobras anunciou que na terça 

(24) o preço médio de venda de gasolina 
para as distribuidoras passou de R$ 3,08 
para R$ 3,31 por litro, um aumento de 
R$ 0,23 por litro. O valor é 7,47% maior 
do que o atual.

Considerando a mistura obrigatória 
de 73% de gasolina e 27% de etanol 
anidro para a composição da gasolina 
comercializada nos postos, a parcela da 
Petrobras no preço ao consumidor será, 
em média, R$ 2,42 a cada litro vendido 
na bomba. O valor final repassado ao 
consumidor varia de acordo com os 
postos. 

Consulta ao IR 
A Receita Federal abriu consulta 

ao lote residual do Imposto de Ren-
da Pessoa Física, desde a manhã de 
ontem,  que pode ser feita no site da 
Receita Federal na internet. Basta o 
contribuinte clicar em “Meu Imposto de 
Renda”, em seguida, no botão “Consul-
tar a Restituição”. Também é possível 
fazer a consulta no aplicativo da Receita 
Federal para tablets e smartphones.

O pagamento será feito em 31 de ja-
neiro na conta informada na declaração 
do Imposto de Renda. Ao todo, 136.565 
contribuintes que declararam em anos 
anteriores foram contemplados. 

Tatuagem íntima 
Daniel Alves foi preso preventiva-

mente, na última sexta-feira (20), por 
um suposto estupro contra uma mu-
lher. O caso ocorreu em uma boate 
de Barcelona, na Espanha, e o jogador 
nega todas as acusações. Mas o fato 

de a vítima ter conseguido descre-
ver uma tatuagem íntima do atleta 
foi decisivo para a Justiça espanhola 
se convencer que Daniel ficou sem 
roupa no local.

Caso Dom e Bruno
Para a Polícia Federal  (PF), não 

há dúvidas de que as mortes do in-
digenista brasileiro Bruno Pereira e 
do jornalista britânico Dom Phillips 
foram encomendadas por Rubens 
Villar Coelho, mais conhecido como 
Colômbia.

O crime, ocorrido em junho de 
2022 no Vale do Javari, no Amazonas, 
está praticamente solucionado. A PF 
conseguiu provas de que o suspeito 
estava envolvido no crime. “Não te-
nho dúvida de que o mandante foi 
o Colômbia. Temos provas que ele 
fornecia as munições para o Jefferson 
e o Amarildo, as mesmas encontradas 
no caso. Ele pagou o advogado inicial 
de defesa do Amarildo”, declarou o 
superintendente da Polícia Federal 

do Amazonas, Alexandre Fontes.

‘Impeachment foi golpe”
O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT) disse na noite dessa se-
gunda-feira (23) que o impeachment 
da ex-presidente Dilma Rousseff 
(PT) foi um “golpe de Estado”. A fala 
ocorreu durante evento em Buenos 
Aires, com a presença do presidente 
da Argentina, Alberto Fernández, e 
de Evo Morales, ex-líder da Bolívia. 
“Vocês sabem que depois de um mo-
mento auspicioso no Brasil, quando 
governamos de 2003 a 2016, houve 
um golpe de Estado. Se derrubou a 
companheira Dilma Rousseff com um 
impeachment. A primeira mulher elei-
ta presidenta da República do Brasil”, 
declarou Lula.

Malária
A Prefeitura de Manaus iniciou, 

nesta semana, um mutirão para a 
busca ativa de casos de malária em 
26 comunidades da Zona Rural do 

município, localizadas nas áreas do 
Tarumã Grande e do Tarumã-Mirim. 
A atividade é coordenada pela Se-
cretaria Municipal de Saúde (Semsa). 

O mutirão foi organizado para in-
tensificar as ações de prevenção da 
doença, que este ano registrou 68 
casos na Zona Rural de Manaus. “Não 
há registro de aumento de casos este 
ano, mas intensificamos as ações para 
manter o controle, evitar surtos, atu-
ando na prevenção, além das ações 
de rotina”, disse o diretor do Distrito 
de Saúde (Disa) Rural, Rubens Santos.

Exoneração na Funai
O governo Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) exonerou 33 coordenadores da 
Funai (Fundação Nacional dos Povos 
Indígenas) e dispensou outros quatro 
servidores que ocupavam cargos de 
coordenação. As publicações foram 
divulgadas em edição extra do Diário 
Oficial da União dessa segunda-feira 
(23).

As mudanças ocorrem em meio 

à decisão do Ministério da Saúde de 
decretar estado de emergência para 
combater a falta de assistência sanitária 
que atinge os yanomamis. 

Palestra em Portugal
O presidente do Tribunal de Contas do 

Amazonas (TCE-AM), conselheiro Érico 
Desterro, ministrou palestra durante o 
segundo dia do 19º Encontro Interna-
cional de Juristas, realizado entre 22 
e 26 de janeiro de 2023, na cidade de 
Funchal, na Ilha da Madeira, em Portugal. 
O evento marca os 75 anos da Decla-
ração Universal dos Direitos Humanos 
e os 25 anos da Rede Internacional de 
Excelência Jurídica e reúne magistrados 
de órgãos da Justiça, conselheiros de 
Tribunais de Contas e integrantes do 
mundo jurídico de países da Europa, 
África e América Latina.

Provável vice
O deputado estadual Abdala Fraxe 

(Avante) pode ser o 1º vice-presidente 
do deputado estadual Roberto Cidade 
(União Brasil) para a 20ª legislatura da 
Assembleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam). O Avante foi a mais recente 
bancada a apoiar à reeleição de Roberto 
Cidade.

O parlamentar é um deputado de 
confiança do governador do Amazonas, 
Wilson Lima (União Brasil), e do prefei-
to de Manaus, David Almeida (Avante). 
Vale ressaltar que sua esposa, Shádia 
Fraxe, é titular da Secretaria Municipal 
de Saúde (Semsa) e foi cotada para 
vice-governadora nas eleições de 2022.

Japão e o PIM
O cônsul-geral do Japão, Masahiro 

Hogino, realizou visita de cortesia ao 
presidente da Câmara Municipal de Ma-
naus, Caio André (PSC). O objetivo do 
encontro, que ocorreu na manhã de on-
tem, foi estreitar laços com o presidente 
do Legislativo Municipal e buscar apoio 
no atendimento às empresas japonesas 
instaladas no Polo Industrial de Manaus 
(PIM). Além de apoiar a comunidade 
brasileira nas relações com o Japão. O 
cônsul-geral ressaltou que Manaus é a 
cidade brasileira mais ativa no ensino da 
língua japonesa, reflexo da importância 
do Japão no desenvolvimento industrial 
do PIM. “Estamos prontos para desen-
volver parcerias que colaborem para 
o desenvolvimento da nossa cidade”, 
afirmou Caio André.

Denúncia
O Ministério Público Federal (MPF) 

denunciou oito empresários que opera-
vam, sem autorização do Banco Central, 
instituição financeira com investimentos 
de alto risco. O esquema movimentou 
milhões de reais a crédito, envolvendo 
pessoas no Amazonas, no Pará, no Rio 
Grande do Norte e em Roraima. A de-
núncia foi recebida pela Justiça Federal.

Eles utilizavam um grupo de empresas, 
que incluía Amazon Bank, Group Lotus 
Corporate Ltda e Lotus Business Center 
Promoção de Vendas Ltda, para fazer a 
assessoria de investimentos fraudulen-
tos, levando pessoas a prejuízos finan-
ceiros. Além dos investimentos, também 
ofereciam serviços como abertura de 
conta on-line, serviços de cartão de 
crédito e seguros.

Manaus é a quarta melhor cidade para 
se investir no mercado imobiliário 
Manaus hoje é a quarta no ranking das cem melhores cidades para se fazer negócios imobiliários 

no Brasil, ficando atrás de São Paulo, Rio de Janeiro e Brasília. Os dados são da Urban Systems, 
publicados pela revista Exame, comparando os anos de 2021 e 2022.

 Os números mostram que os investimentos assertivos da Prefeitura de Manaus em licenciamento 
urbano, gestão mais eficiente e ações de desburocratização são responsáveis por esse resultado. 
Em 2021, Manaus estava em 5º lugar, subindo uma posição em 2022.

 Em 2022, o Instituto Municipal de Planejamento Urbano (Implurb) licenciou 1.190.677,97 metros 
quadrados de área com novos alvarás de construção, expedindo 882 certidões para o mercado 
da construção civil.

 Para a lista do ranking foram analisados municípios com mais de 100 mil habitantes, sendo esta 
a nona edição da pesquisa que avalia mais de 60 quesitos e indicadores nas áreas econômicas. O 
estudo inclui análises de infraestrutura, logística, telecomunicações, mobilidade urbana, transporte 
e saneamento.

Ao programa “Asfalta Manaus”, que tem como meta recapear 10 mil 
vias na capital e segue com os trabalhos em diversas zonas da cidade. 
Na Zona Centro- Oeste, as equipes da Prefeitura de Manaus, por meio 
da Seminf, concluíram os serviços de recapeamento asfáltico na rua 
Santiago, bairro Planalto. Ontem, 20 trabalhadores executam os ser-
viços, com a aplicação de 200 toneladas de massa asfáltica em toda a 
extensão da via.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ao ministro do Trabalho, Luiz Marinho, por afirmar que o Con-
selho Curador do Fundo de Garantia por Tempo de Serviço (FGTS) 
não vai mais permitir o saque-aniversário do benefício, modalidade 
criada durante o governo de Jair Bolsonaro. A previsão é de que o 
veto de novos pedidos de saque sejam feitos a partir de março. A 
declaração foi dada ontem (24). 
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Quem paga a conta da integração 
com países vizinhos?

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Carreiras Típicas de Estado repudiam 
atos terroristas

O governo Lula precisa governar para o povo brasileiro, defen-
dendo seus interesses, não para reafirmar preceitos de sua ideo-
logia política, em especial quando esses possam causar prejuízos 
ao Brasil. A ideia veiculada pelo presidente e por seu ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, da criação de uma moeda comum para 
transações comerciais entre Brasil e Argentina, por exemplo, mais 
parece a reafirmação da ideia bolivarianista de formação de um bloco 
latino-americano do que uma proposta que possa ser, realmente, 
vantajosa para a economia brasileira.

A própria Constituição Fedral diz, em seu parágrafo único do ar-
tigo 4º, que “a República Federativa do Brasil buscará a integração 
econômica, política, social e cultural dos povos da América Latina, 
visando à formação de uma comunidade latino-americana de na-
ções”. Entretanto, o inciso II do Art. 3º da Constituição diz, também, 
que um dos objetivos fundamentais da República Federativa do 
Brasil é “garantir o desenvolvimento nacional”. Não se pode abrir 
mão do desenvolvimento do Brasil para se promover a integração 
com países vizinhos.

É bem verdade que Lula e Haddad não falaram de uma moeda 
única para os dois países. O Brasil seguiria com o Real e a Argentina 
com o Peso argentino. A ideia é de estabelecer uma moeda comum 
apenas para transações comerciais entre os dois países, evitando-se 
usar como referência o Dólar americano. 

Entretanto, é preciso ponderar que, hoje, um Peso argentino 
vale 0,028 Real. Um Real vale 35,91 Pesos. Há mais de 20 anos, a 
Argentina não tem, de fato, moeda. O país terminou 2022 com uma 
inflação de quase 100%. O Estado argentino gasta quase o dobro do 
que arrecada. Em 2022, o risco país da Argentina chegou a 2.654. 
O do Brasil está por volta dos 300 pontos.

Não há dúvida de que os destinos do Brasil e da Argentina, os 
dois gigantes sul-americanos, estão ligados. Há muita história, muito 
comércio e cooperação entre os dois países, mas, priorizando os 
interesses do Brasil, como é possível estabelecer integração eco-
nômica com os atuais indicadores da Argentina? Quem vai pagar 
essa conta?

O Fórum Nacional Perma-
nente de Carreiras Típicas de 
Estado, composto por 36 enti-
dades associativas e sindicais, 
que representam mais de 200 
mil servidores públicos, vem a 
público repudiar com veemência 
os atos terroristas levados a cabo 
no domingo (8) por vândalos que 
depredaram as sedes dos três 
Poderes em Brasília, semeando 
o caos no coração da República 
e comprometendo gravemente 
a manutenção da ordem pública 
no país.

Para o Fórum, “Já passou da 
hora de as autoridades públi-
cas brasileiras tomarem me-
didas efetivas para conterem 
atos antidemocráticos, identifi-
carem, processarem e punirem 
responsáveis – financiadores e 
executores, inclusive autorida-
des coniventes – nos rigores da 
lei. Manifestamos compromisso 
irrestrito com a vontade popu-
lar expressa nas urnas, assim 
como solidariedade aos chefes 
dos três Poderes covardemente 
atacados pelos criminosos, ao 
tempo em que cobramos ações 
imediatas para defesa do Estado 
Democrático de Direito”.

A Febrafite publicou Nota re-
pudiando, com o máximo vigor, 
a invasão e depredação do Con-
gresso Nacional, do Palácio do 
Planalto e do Supremo Tribunal 
Federal. O violento ataque às 
sedes dos Três Poderes é um 
inaceitável golpe contra a de-
mocracia, diante do qual não 
se pode calar ou contempori-
zar. Defendemos, portanto, a 
apuração minuciosa dos atos 
e a punição rígida, na forma da 
lei, a cada um dos executores, 
incentivadores e financiadores 
que atentaram contra o Estado 
Democrático de Direito.

Como associação representa-
tiva de servidores públicos, de 
carreira típica de Estado, não 
podemos agir de outra forma 
ante ataques que buscam erodir 
princípios republicanos que são 
razão de existir de nossa carreira 
e norteadores de nossa atuação 
profissional.

Quando as instituições que 
sustentam a República são al-
vos de crimes, todos os bra-

sileiros são atingidos. É esse 
sistema complexo de relações 
entre Executivo, Legislativo e 
Judiciário que garante os direi-
tos de cada cidadão brasileiro. 
Portanto, para assegurarmos a 
soberania; a cidadania; a dig-
nidade da pessoa humana; os 
valores sociais do trabalho e 
da livre iniciativa; e o pluralis-
mo político – fundamentos da 
República Federativa do Brasil 
expressos no artigo 1º de nos-
sa Constituição – é imperativo 
defendermos as instituições 
democráticas e condenarmos 
ataques que buscam impedir 
seu regular funcionamento.

Como cidadãos e servidores 
públicos, é nosso dever comba-
ter o vilipêndio ao patrimônio 
público, que foi constituído com 
a participação e os esforços de 
toda a sociedade, por meio do pa-
gamento de tributos. Além disso, 
tesouros da história nacional e da 
nossa produção cultural foram 
vandalizados de forma injustifi-
cável. A exemplar punição desses 
crimes é o único caminho para a 
reparação dessa violência.

Já a Fenafisco repudiou ve-
ementemente as ações crimi-
nosas de invasão e depredação 
das sedes dos três Poderes da 
República, na Capital Federal.Os 
atos atentatórios perpetrados 
contra o Estado Democrático 
de Direito estão longe de se-
rem configurados como mani-
festações pacíficas e o direito 
de manifestação da liberdade 
de expressão, pelo contrário, 
são atos criminosos.

Faz-se necessário que os Po-
deres da República e as institui-
ções públicas, no escopo insti-
tucional de suas competências 
legais, procedam imediatamen-
te com ações necessárias para 
a completa apuração e respon-
sabilização dos envolvidos na 
preparação, no financiamento e 
na execução dos aterrorizantes 
atos ilícitos cometidos contra a 
democracia.

Por fim, a Fenafisco reitera o 
seu repúdio aos covardes atos 
criminosos contra os Poderes 
constituídos ao passo que exter-
na a sua intransigente defesa do 
Estado Democrático de Direito.

Nos Estados Unidos há quase um mês, Bolsonaro só deve 
voltar ao Brasil em fevereiro, dizem aliados

O escolhido

Para derrotar Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), Bolsonaro escalou o 
senador Rogério Marinho (PL-
-RN), a quem já declarou apoio. 
 
overlay-clever

 
Caravanas

No PL, a previsão é que o 
ex-presidente assuma pro-
jetos para fortalecer o parti-
do. Há previsão de viagens ao 
lado de Michelle Bolsonaro. 
 
Vale ouro

Valdemar Costa Neto, cacique 
do PL, aposta no capital político 
de Bolsonaro para fortalecer o 
partido nas eleições municipais.

 
Vai ficando

Bolsonaro não está com pressa 
para voltar. Estuda mudar o visto 
para turismo, o que lhe garan-
te mais seis meses nos Estados 
Unidos.

 
Americanas

Curiosa característica sobre 
o rombo bilionário que “nin-
guém viu”: as lojas Americanas 
ganharam dezenas de prêmios 
internacionais e nacionais, nos 
últimos anos, falseando a per-
cepção de credores e de inves-
tidores. Foram homenageadas a 
governança, administração, di-
versidade, “equidade”, susten-
tabilidade e desempenho etc. O 
pior é que até instituições do 
mercado financeiro, como Dow 
Jones e S&P, bajularam as Ame-
ricanas. A Folha, o Estadão, Ipsos, 
Brand Finance e Proxy Media 
também premiaram as Ame-
ricanas nos últimos dois anos. 
 
E daí?

O S&P Global incluiu as Ame-

ricanas no anuário 2021 como 
“movedor da indústria (industry 
mover)” no quesito sustentabi-
lidade.

 
Enrola gringo

O site das Americanas lis-
ta os diversos “compromis-
sos” da empresa: pacto global 
da ONU, Net Zero 2030, Bu-
siness Ambition for 1.5 ºC etc. 
 
Enrola trouxa

O Reclame Aqui, especializado 
em reclamações, concedeu três 
‘ouros’ às Americanas em 2021, 
incluindo 1º lugar em Grande Rede 
de Varejo.

 
Quem indicou

Johnatan de Jesus (Rep-RR) 
indicou os três últimos direto-
res do Distrito Sanitário Indígena 
Yanomami. Uma operação da Po-
lícia Federal, em novembro, in-
vestigou esquema de desvio de 
recursos. O deputado está em 
campanha para ser ministro do 
Tribunal de Contas da União (TCU). 
 
Tragédia antiga

O clã Bolsonaro disparou men-
sagens mostrando que é anti-
go o descaso com os indígenas. 
Assassinatos de índios subiram 
168% nos governos Lula e Dilma. 
Em 2008, 419 crianças indígenas 
sucumbiram à fome.

 
(Des)prestígio

Ao fim da coletiva, na Argentina, 
o ex-chanceler Celso Amorim foi o 
primeiro a ser chamado para falar 
aos cochichos com Lula sobre o 
que acabara de ser dito. Só de-
pois chamaram o atual ministro, 
Mauro Vieira.

 
Não sabem o que dizem

Após criticar a “grosseria” de 

Aliados políticos e amigos de Jair Bolsonaro ouviram do ex-presidente que o retorno ao Brasil 
deve ficar para fevereiro, e olhe lá. Não há “certeza” do retorno para o mês. A confirmação é só 
que, se nada mudar, está descartado o retorno em janeiro. O entorno político pressiona o ex-
-presidente para retornar ao Brasil e encabeçar alguns compromissos com o PL e, principalmente, 
a eleição para Presidência do Senado.

Bolsonaro, Lula reagiu agressi-
vamente a pergunta de repórter 
sobre o Brasil bancar um gaso-
duto. Disse que não é ministro da 
Fazenda para saber tudo. Mas o 
ministro também não sabe.

 
Faz um L

A moeda única entre Brasil e 
Argentina é desmoralizante para 
o ministro Fernando Haddad (Fa-
zenda). Em janeiro, irritado, ele 
negou o projeto e ainda mandou 
um repórter “se informar”.

 
Mais respeito, senhores

Os anfitriões argentinos pode-
riam ao menos terem feito a gen-
tileza de respeitar a bandeira que 
estava no cenário da recepção de 
Alberto Fernández a Lula: o cír-
culo azul era menor que o oficial, 
desproporcional.

 
Bom para quem?

A ideia de jerico de criar moeda 
comum entre o Brasil e a Argenti-
na, que tem problemas graves de 
inflação, é criticada até mesmo 
dentro do PT. Roberto Requião, 
por exemplo, chama o projeto de 
“erro grave”.

 
Contingente desfalcado

O presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), considera pautar 
projeto do senador Izalci (PSDB-
-DF) que libera o retorno ao ba-
tente de policiais da reserva da 
PMDF. A expectativa é aumentar 
o contingente em 30%.

DIVULGAÇÃO
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Roberto Cidade recebe apoio do 
Avante e consolida reeleição

O deputado Roberto Cidade (União Brasil) foi o mais votado do Amazonas nas eleições de 2022 para a Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), com 105.510 votos

O deputado e presidente 
da Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas (Ale-
am), Roberto Cidade 

(União Brasil), recebeu apoio 
majoritário dos 23 parlamen-
tares da Casa Legislativa para   
reconduzir o cargo no biênio 
2023-2024. A consolidação da 
vitória de Cidade tem se tornado 
ainda mais evidente com o apoio 
da bancada do Avante, oficiali-
zado nessa segunda-feira (23).

Com a aproximação da eleição 
da Mesa Diretora, marcada para 
acontecer na próxima quarta-
-feira (1), deputados começam 
a divulgar seus votos, sendo 
o nome do deputado estadual 
Roberto Cidade o favorito para 
a presidência.

Nas redes sociais, quatro de-
putados do avante publicaram 
vídeos em apoio ao atual pre-
sidente da Aleam. Um deles 
foi o deputado estadual Abdala 
Fraxe.

“Estou declarando meu apoio 
para reeleição do nosso que-
rido deputado Roberto Ci-
dade para  a presidência da 
Assembleia. Vejo um bom tra-

CERIMÔNIA

David Almeida participa de 
abertura do Ano Judiciário 

Cônsul-geral do Japão se reúne 
com Caio André na CMM

DIVULGAÇÃO

A abertura coincide com o início da nova gestão do tribunal, que tem à frente a desembargadora Nélia Caminha Jorge, como presidente

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, participou, nesta ter-
ça-feira (24), da sessão solene 
de abertura do Ano Judiciário 
2023, realizada na sede do Tri-
bunal de Justiça do Estado do 
Amazonas (TJAM), localizado no 
bairro Aleixo, Zona Centro- Sul 
da cidade.

“Desejo um novo ano de êxi-
to e sucesso. O Ano Judiciário 
começa com o compromisso 
de servir a sociedade, e este 
ano não poderia ser diferente, 
porque passa a ser de muitos 
trabalhos e a Justiça fica for-
talecida como instrumento de 

cidadania e desenvolvimento”, 
disse Almeida.

A solenidade foi realizada de 
forma híbrida – com alguns dos 
parlamentares e parte das au-
toridades convidadas partici-
pando de forma remota –, sob 
a condução da presidente da 
corte, desembargadora Nélia 
Caminha Jorge, que assumiu a 
gestão do Judiciário estadual no 
último dia 2 de janeiro.

“Hoje é a abertura do Ano 
Judiciário, e meu foco é a pres-
tação jurisdicional e eficiência. 
Eu quero o Tribunal de Justiça 
do Amazonas em um patamar 

de excelência, sem deixar de 
valorizar a carreira da magis-
tratura, funcionários, servi-
dores, implementando me-
lhores condições de trabalho 
no que for possível”, frisou a  
desembargadora.

A abertura do ano coincide 
com o início da nova gestão 
do tribunal, que tem à frente a 
desembargadora Nélia Caminha 
Jorge como presidente; a de-
sembargadora Joana dos Santos 
Meirelles como vice-presidente; 
e o desembargador Jomar Ricar-
do Saunders Fernandes como 
corregedor-geral de Justiça.

O cônsul-geral do Japão, 
Masahiro Hogino, realizou vi-
sita de cortesia ao presidente 
da Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM), Caio André (PSC), 
nesta terça-feira (24). O obje-
tivo do encontro foi estreitar 
laços com o presidente do 
Legislativo municipal, buscar 
apoio no atendimento às em-
presas japonesas instaladas 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM) e apoiar a comunidade 
brasileira nas relações com o 
Japão.

O cônsul-geral ressaltou 
que Manaus é a cidade bra-
sileira mais ativa no ensino 
da língua japonesa, reflexo 
da importância do Japão no 
desenvolvimento industrial 
do PIM.

Masahiro Hogino destacou, 
ainda, que o consulado japo-

nês desenvolve um progra-
ma de assistência comuni-
tária nos bairros de Manaus, 
trabalhando a água potável 
e programas nas áreas da 
saúde e esporte. As ações 
são desenvolvidas com ver-
bas oriundas de impostos 
japoneses.

O presidente Caio André se 
colocou à disposição do con-
sulado japonês e destacou 
os compromissos assumidos 
frente à Câmara Municipal 
de Manaus.

“Estamos prontos para 
desenvolver parcerias que 
colaborem para o desen-
volvimento da nossa cidade, 
sempre pautados na trans-
parência, sustentabilidade e 
acessibilidade para a popu-
lação e aos serviços públi-
cos”, afirmou Caio André.

CÂMARA MUNICIPAL

balho, e que continue no pró-
ximo biênio“, disse o deputado  
Abdala fraxe.

O deputado eleito Daniel Al-
meida (Avante), irmão do pre-
feito de Manaus David Almeida 
(Avante), também declarou seu 
voto em Roberto Cidade.

“Olá, amigos, tudo bem? Estou 
aqui com meu cameraman, o 
deputado Roberto Cidade, ami-
go e quem empenho meu voto 

de confiança para a continua-
ção da presidência da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas”, 
afirmou.

Além deles, os deputados de 
primeiro mandato Mayra Dias 
(Avante) e Wanderley Monteiro 
(Avante) também utilizaram as 
redes sociais para apoiar a can-
didatura do atual mandatário 
da Casa Legislativa.

O governador do Amazonas, 

Wilson Lima (União Brasil), tam-
bém já declarou apoio à reelei-
ção do deputado, que é colega 
de partido. 

Diante do cenário favorá-
vel para a reeleição de Ro-
berto Cidade, as articulações 
para os outros membros da 
Mesa Diretora começam a se 
desenrolar, e nomes como da 
deputada Joana Darc (União 
Brasil), e do deputado Adjun-

DIVULGAÇÃO

Presidente da Casa e cônsul discuturam ações que beneficiam Manaus

DIVULGAÇÃO

to Afonso (Avante) aparecem 
entre os mais cotados para in-
tegrar os nove cargos que di-
rigem as atividades legislativas  
da Aleam.

A gestão de Cidade como pre-
sidente da Casa é marcada por 
uma avaliação positiva entre 
os parlamentares. O deputado 
também foi o mais votado nas 
eleições 2022, com 105.510 vo-
tos dos amazonenses.  

A consolidação da 
vitória de Cidade tem 
se tornado ainda mais 
evidente com o apoio da 
bancada do Avante ao 
atual mandatário



Lula exonera militares 
da Funai no Amazonas
A desmilitarização da Fundação Nacional dos Povos Indígenas (Funai) veio
após o governo federal decretar emergência no território Yanomami

DIVULGAÇÃO

O presidente Lula trata a emergência com extrema importância e iniciou grande reformulação das equipes técnicas responsáveis pelos cuidados aos indígenas
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Roberto 
Jefferson 
seguirá preso 

STF

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), manteve 
a prisão preventiva do ex-
-deputado Roberto Jeffer-
son. Na decisão, o ministro 
argumentou que a situação 
que motivou a prisão preven-
tiva dele se mantém, por isso 
negou o pedido de liberdade 
feito pela defesa. 

Segundo Moraes, “em di-
versas ocasiões, foram tra-
zidas aos autos notícias de 
diversos descumprimentos 
das medidas cautelares im-
postas em face de ROBER-
TO JEFFERSON MONTEIRO 
FRANCISCO, a revelar a sua 
completa ineficácia em ces-
sar o periculum libertatis 
do investigado. As violações 
ocorreram, majoritariamen-
te, por meio das seguintes 
condutas”.  

No dia 23 de outubro de 
2022, o ex-presidente do PTB 
foi preso após a veiculação 
de novos vídeos com ataques 
ao processo eleitoral e a mi-
nistros do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Na ocasião, 
Jefferson reagiu com tiros e 
granadas à ação dos agentes, 
deixando dois policiais feridos. 
Ele cumpria prisão domiciliar.

Na determinação desta 
terça-feira, Moraes afirma 
que as inúmeras condutas 
do ex-deputado podem con-
figurar, inclusive, novos cri-
mes, “entre eles os delitos 
de calúnia, difamação, injúria, 
de abolição violenta do Esta-
do Democrático de Direito” 
e de incitar, publicamente, 
animosidade entre as Forças 
Armadas, ou delas “contra 
os poderes constitucionais, 
as instituições civis ou a so-
ciedade”.

Moraes lembra que Jeffer-
son, ao reagir à PF, utilizou 
“armamento de alto calibre 
(fuzil 556), para disparar uma 
rajada de mais de 50 (cin-
quenta) tiros, além de lançar 
3 (três) granadas contra a 
equipe da Polícia Federal”. 

“O cenário se revela ainda 
mais grave pois, conforme 
constou do auto de apreensão, 
foram apreendidos mais de 7 
(sete) mil cartuchos de muni-
ção (compatíveis com fuzis e 
pistolas)”, aponta o ministro.

Lira encaminha reeleição para presidência da Câmara dos Deputados 

Lira aumenta auxílio de deputados 
O presidente da Câmara dos 

Deputados e candidato à re-
eleição, Arthur Lira (PP), au-
mentou valor total do auxílio-
-moradia dos parlamentares, 
que poderão receber até R$ 
8.401 com o benefício. O au-
mento vem às vésperas da 
eleição na Casa Legislativa.

Lira também aumentou 
o valor disponível para re-
embolso com combustível e 
aumentou a quantidade de 
viagens possíveis feitas com 
a cota parlamentar.

O ato, publicado no Diário da 
Câmara da última sexta-feira 
(19), passa a vigorar em 1º de 
fevereiro, data em que acon-
tece a próxima eleição para a 
presidência da Casa, para os 
cargos da mesa diretora e as 
comissões temáticas. 

Atualmente o auxílio-mora-

dia dos deputados é de R$ 
4.253 e os deputados ainda 
têm direito a um complemen-
to, caso solicitado, de R$ 1.747, 
por meio da cota parlamentar. 
A decisão de Lira turbina esse 
novo montante, que passa a ser 
de R$ R$ 4.148 —e o total do 
benefício, supera os R$ 8.400.

A cota disponível para reem-
bolso com uso de combustível, 
de R$ 6.000, também aumen-
tou consideravelmente, pas-
sando para R$ 9.392.

Além disso, foi acrescido à 
cota parlamentar um parágra-
fo que afirma que o deputado 
ainda tem direito “ao reem-
bolso de até quatro trechos 
de bilhetes aéreos, ida e volta, 
por mês, tendo como destino 
o Distrito Federal e como ori-
gem o respectivo estado de 
representação”. 

hoje, os parlamentares po-
dem pagar viagens utilizando 
a cota parlamentar, que tem 
um limite anual de gastos. O 
novo dispositivo diz que os 
quatro trechos estão “além 
da cota estabelecida” e que 
o trajeto pode ser para outros 
locais do Brasil, desde que 
próximo a alguma residência 
do deputado. 

Os acenos de Lira aos de-
putados acontecem uma se-
mana antes das eleições da 
próxima Legislatura da Câma-
ra dos Deputados, o que vai 
acontecer no próximo dia 1º.

O deputado, porém, já tem 
sua reeleição praticamente 
garantida, ao conseguir unir 
apoio de todos os principais 
partidos da Casa, do PT de Luiz 
Inácio Lula da Silva ao PL de 
Jair Bolsonaro.

MORADIA DIVULGAÇÃO

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) exo-
nerou, nesta semana, 
todos os coordenado-

res da Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai) no 
Amazonas. As unidades do ór-
gão nos municípios do interior 
e em Manaus eram chefiadas, 
em sua maioria, por militares. A 
desmilitarização da Funai veio 
após o governo federal decre-
tar emergência no território 
Yanomami.

As mudanças nos cargos da 
Funai em todo o país foram 
publicadas no Diário Oficial da 
União (DOU) com a assinatu-
ra do ministro da Casa Civil, 
Rui Costa. Ao todo, 38 no-
mes foram exonerados, e cin-
co, dispensados, dentre eles,  
18 militares.

Em Manaus, a coordenadoria 
da Funai era comanda pelo 
tenente-coronel Francisco de 
Souza Castro, que também foi 
exonerado junto ao coorde-
nador do Alto Rio Negro, no 
município de São Gabriel da 

Cachoeira (a 852 quilômetros 
de Manaus), o subtenente Fe-
liciano Borges Neto; e o co-
ordenador do Alto Solimões, 
no município de Tabatinga (a 
1.106 quilômetros da capital); 
além do fuzileiro naval Jorge 
Gerson Baruf.  

Também foi exonerado o co-
ordenador do Médio Purus, no 
município de Lábrea (a 700 
quilômetros de Manaus), Fer-
nando Queiroz de Freitas. Com 
as mudanças na Funai, o mi-
nistro Rui Costa segue com 
as trocas de assessores co-
missionados da administração 
federal, movimento que ficou 
conhecido como “desbolso-
narização”. Segundo ele, isso 
vai ocorrer em todos os mi-
nistérios, independentemente 
de serem quadros militares ou 
civis.

“Vocês têm acompanhado, 
desde que assumimos, um nú-
mero grande de troca de pes-
soas, e assim seguirá. E vocês 
vão ver essas trocas mais in-
tensas a partir do dia 23, quan-

do eu diria que roda a chave no 
sistema para que os novos mi-
nistérios passem a existir nos 
sistemas eletrônicos e digitais 
do governo”, afirmou Rui Cos-
ta, após reunião no Ministério  
da Defesa.

Estado de emergência
A exoneração em massa dos 

cargos da Funai veio logo após 
o presidente Lula visitar a co-
munidade Yanomami. Confor-
me informações do Ministério 
dos Povos Indígenas, cerca de 
500 crianças indígenas do povo 
Yanomami morreram de con-
taminação por mercúrio e fome 
nos últimos quatro anos da 
gestão Bolsonaro. Os dados do 
Ministério apontam o garimpo 
como a causa da situação dos  
yanomamis.

O estado de insegurança e 
calamidade da saúde do povo 
Yanomami já foi denunciado 
por diversas lideranças indí-
genas e movimentos sociais. 
Ao Em Tempo, o líder indígena 
líder Yanomami, Dário Kope-

naw, afirmou que a associação 
Hutukara já realizou denúncias 
aos órgãos públicos durante o 
governo Bolsonaro para frear 
o garimpo ilegal nas terras Ya-
nomamis.

“Encaminhamos as denún-
cias para o Ministério Público 
Federal, ao Exército, à Funai, 
ao IBAMA, ao Ministério da 
Justiça e ao Supremo Tribunal 
Federal. O governo [Bolsona-
ro] já tinha o conhecimento”, 
afirmou.  

Para conter a crise, o novo 
governo já encaminhou e dis-
tribuiu 4 milhões de tonela-
das de alimentos. A fome e 
a desnutrição são alguns dos 
principais problemas enfren-
tados pelos povos da região. 
Há ainda um volume alarman-
te de indígenas com malária, 
infecção respiratória aguda e 
outras doenças, sem receber 
qualquer tipo de assistência 
médica. Médicos e outros itens 
de assistência de saúde já es-
tão sendo destinados aos po-
vos da região. 
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Empresa destaca Manaus como a quarta 
melhor cidade para mercado imobiliário 

A Urban Systems, por meio 
da revista Exame, divulgou, 
ontem (24), que Manaus é 
a quarta no ranking das 100 

melhores cidades para se fazer ne-
gócios imobiliários no Brasil, ficando 
atrás de São Paulo, Rio de Janeiro e 
Brasília. A empresa que fez a pes-
quisa elabora estudos de cidades 
voltados para o direcionamento de 
estratégia de expansão de negócios, 
por meio da avaliação do perfil de 
demanda.

Em 2021, Manaus estava em quin-
to lugar, subindo uma posição em 
2022. No levantamento da lista do 
ranking, foram analisados municí-
pios com mais de 100 mil habitan-
tes, sendo essa a nona edição da 
pesquisa, que avalia mais de 60 
quesitos e indicadores nas 
áreas econômicas. 

Em 2022, o Instituto Mu-
nicipal de Planejamento 
Urbano (Implurb) licenciou 

Em Tempo

DEBORAH AZEVEDO/CMM

1.190.677,97 metros quadrados de 
área com novos alvarás de constru-
ção, expedindo 882 certidões para o 
mercado da construção civil.

O vice-presidente do Implurb, 
Claudemir Andrade, explica que o 
estudo incluiu análises de infra-
estrutura, logística, telecomunica-
ções, mobilidade urbana, transpor-
te e saneamento. “Recebemos os 
dados do ranking divulgado pela 
revista Exame de forma muito gra-
tificante. E este retrato é resultado 
do trabalho desenvolvido interna-
mente, dentro da preocupação com 
aprovação de projetos e do licencia-
mento de obras imo- b i -
liárias dos últimos 
dois anos na ges-
tão do prefeito, 
David Almeida. 
Os números e 
parâmetros do 
Implurb reafir-
mam essa colo-
cação no ranking, a 
posição ocupada 

no cenário nacional”, disse.
Para o arquiteto, a quarta posição 

é um destaque muito importante, 
porque coloca Manaus também à 
frente de grandes capitais como 
Salvador, Belém, Fortaleza, Curitiba 
e Porto Alegre. “E quem está no 
topo, São Paulo, tem uma dimen-
são territorial e populacional muito 
maiores do que Manaus, além de um 
enorme déficit habitacional, mesmo 
proporcionalmente”, completa.

Andrade ainda ressalta que es-
ses dados refletem o empenho da 
Prefeitura de Manaus para dar ce-
leridade à aprovação de projetos 
e ao licenciamento urbano, per-
mitindo novos empreendimentos 
imobiliários na cidade, como fruto 
da dedicação do corpo técnico da 
autarquia e da gestão municipal, 
com orientação do prefeito David 

Almeida. “E que possamos ser 
cada vez mais indutores 

na promoção de novos 
lançamentos imobi-
liários em Manaus”,  

finaliza.

Urban Systems divul-
gou que a capital ma-
nauara é a quarta me-
lhor cidade para investir 
em empreendimentos 
comerciais, como casas 
e apartamentos.

SETOR PRIMÁRIO

Ações do Idam levam capacitação e regularização 
aos produtores rurais do Amazonas

DIVULGAÇÃO/IDAM

Técnicos do Idam realizaram uma série de ações para levar assistência técnica a agricultores familiares.

O Instituto de Desenvolvimen-
to Agropecuário e Florestal Sus-
tentável do Estado do Amazonas 
(Idam) vem realizando ações de 
emissão de documentos e retira-
da de coordenadas para a inscri-
ção no Cadastro Ambiental Rural 
(CAR). O objetivo é de avançar no 
atendimento aos produtores ru-
rais de Careiro (a 88 quilômetros 
de Manaus).

O gerente da unidade local do 
Idam no Careiro, Paulo Henrique, 
explicou que foram para ajudar 
também na questão de orienta-
ções aos produtores.  “Estivemos 
no ramal do 29 AM-254 para o 
preenchimento de cadastro para 
a emissão do Cartão do Produtor 
Primário (CPP), assim como retira-
da de coordenadas para emissão 

do CAR e CPP. Na ocasião, expli-
camos sobre a criação de suínos 
e peixes, e cultivo de olerícolas e 
bananas”, disse. 

Os técnicos realizaram ação 
com 15 pessoas para tratar de 
boas práticas na adubação de ba-
naneira, preparo de cova, poda de 
frutíferas entre outras

Cartão do Produtor
O Cartão do Produtor Primário 

é um benefício do Governo do 
Amazonas destinado, exclusiva-
mente, para pessoa física que 
exerça a atividade de produção 
rural. O documento assegura 
diversos benefícios aos pro-
dutores beneficiados, entre os 
quais está a isenção do ICMS na 
aquisição de insumos, máquinas 

e equipamentos; possibilidade de 
emitir notas fiscais Modelo 04 (Pro-
dutor Rural); desconto de energia 
elétrica junto à operadora e com-

provação do tempo trabalhado no 
setor primário durante o processo 
de aposentadoria.

CAR
O Cadastro Ambiental Rural 

(CAR) é um instrumento funda-
mental para auxiliar no processo 
de regularização ambiental de 
propriedades e posses rurais. 
Consiste no levantamento de 
informações georreferenciadas 
do imóvel, com delimitação das 
Áreas de Proteção Permanente 
(APP), Reserva Legal (RL), rema-
nescentes de vegetação nativa, 
área rural consolidada, áreas de 
interesse social e de utilidade pú-
blica, com o objetivo de traçar um 
mapa digital a partir do qual são 
calculados os valores das áreas 
para diagnóstico ambiental.

Ferramenta importante para 
auxiliar no planejamento do imó-
vel rural e na recuperação de 
áreas degradadas, o CAR fomenta 
a formação de corredores ecoló-
gicos e a conservação dos demais 
recursos naturais, contribuindo 
para a melhoria da qualidade am-
biental, sendo atualmente utili-
zado pelos governos estaduais 
e federal.

Implurb licenciou 
1.190.677,97 metros 
quadrados de área 
com novos alvarás 
de construção.



Petrobras aumenta preço
 de venda da gasolina para as distribuidoras

   Manaus, quinta-feira 25 de janeiro de 2023

A Petrobras anunciou o 
aumento do preço da 
gasolina com um acrés-
cimo de R$0,23 por litro, 

o equivalente a um reajuste de 
7,46%. O preço médio de venda 
de gasolina da Petrobras para 
as distribuidoras passará de R$ 
3,08 para R$ 3,31 por litro.

A direção da companhia ainda 
não foi trocada pelo novo gover-
no, continundo a mesma desde 
o fim do ano passado. 

A Petrobras disse, em nota, 
que o aumento “é coerente com 
a prática de preços da Petro-
bras, que busca o equilíbrio dos 
seus preços com o mercado”.

“Considerando a mistura obri-
gatória de 73% de gasolina e 
27% de etanol anidro para a 

REPRODUÇÃO

O reajuste foi para reajuste de 7,46% na gasolina

Economia8

O preço médio de 
venda terá aumento 
de R$ 0,23 por 
litro. A empresa, 
em nota, justificou 
que o acréscimo 
é em decorrência 
do equilíbrio dos 
seus preços com o 
mercado

composição da gasolina comer-
cializada nos postos, a parcela 
da Petrobras no preço ao con-
sumidor será, em média, R$ 2,42 
a cada litro vendido na bomba”, 
justifica.

No dia 7 de dezembro, o preço 
médio de venda da gasolina da 
Petrobras para as distribuido-
ras passou de R$ 3,28 para R$ 
3,08 por litro, redução de R$ 
0,20 por litro. 

Balanço  
de janeiro

O preço médio do litro da 
gasolina vendido nos postos 
do país teve queda de R$ 5,04 
para R$ 4,98 na semana de 
15 a 21 de janeiro, segundo 
balanço da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP).  

O preço mínimo de revenda da 
gasolina encontrado pela ANP 
foi R$ 4,15; e o máximo, R$ 6,99.

O preço médio do litro do 
etanol caiu de R$ 3,94 para R$ 
R$ 3,85. O valor mais alto pes-
quisado pela agência foi de R$ 
6,57;  o mínimo, R$ 3,15.

Já o valor médio do litro do 
diesel passou de R$ 6,36 para 
R$ 6,32. O preço mais alto en-
contrado nos postos foi de R$ 
7,99; o mais baixo, de R$ 5,39.



   Redação

Com a meta de recapear 10 
mil vias na capital, o pro-
grama “Asfalta Manaus” 
está trabalhando em di-

versas zonas da cidade. A Zona 
Centro-Oeste é a mais recente 
beneficiada com o trabalho das 
equipes da Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura (Seminf), 
com serviços de recapeamento 
asfáltico na rua Santiago, bairro 
Planalto. 

Na terça-feira (24), 20 traba-
lhadores executaram os serviços, 
com a aplicação de 200 tonela-
das de massa asfáltica em toda 
a extensão da via. O superin-
tendente da Seminf e fiscal da 
obra, engenheiro Ítalo Oliveira, 
afirma que o “Asfalta Manaus” 
continua seguindo a programa-
ção em todas as zonas da cidade, 
como determina o prefeito David 
Almeida e o secretário de Obras, 
Renato Júnior.

“Aqui encontramos uma rua in-
trafegável, com diversos buracos, 
que aumentaram nesse período 
chuvoso. Com a determinação 
do prefeito David Almeida e do 

Manaus, quarta-feira 25 de janeiro de 2023

Lina Sabóiadiaadia@emtempo.com.br |

9Dia a dia
‘Asfalta Manaus’ tem meta 
de pavimentar 10 mil ruas
Até o início deste ano, 
mais de 1.700 ruas 
receberam o serviço

RAYNER SOUZA / SEMINF

Equipe da Seminf 
recapeando rua

secretário de Obras, Renato 
Júnior, seguimos o cronogra-
ma de obras com celeridade 
e com um asfalto de qualida-
de. O ‘Asfalta Manaus’ segue 
para alcançarmos a meta de 
recapear 10 mil vias na nossa 
cidade”, afirmou Oliveira.

A dona de casa Marlúcia No-
gueira, 52 anos, afirma que há 
mais de 20 anos o bairro não 
recebia serviços de infraes-
trutura.

Eu moro aqui no Planalto há 
23 anos e nunca tinha visto as-
falto na nossa rua. Só acredito 
mesmo porque estou vendo, e 
saber que a gente não vai mais 
sofrer com essa buraqueira 
aqui não tem preço”, afirmou 
a moradora. 

Trabalho 
A Prefeitura de Manaus vem 

trabalhando de forma simul-
tânea em diversos bairros, le-
vando infraestrutura de qua-
lidade para os moradores de 
todas as zonas da capital. Até o 
início desde ano, mais de 1.700 
ruas receberam o programa, 
de acordo com o Asfaltômetro 
da prefeitura.

Asfalta Manaus 
O programa foi implantado 

em 2022, em parceria com 
o Governo do Amazonas. O 
Asfalta Manaus leva servi-

Terminais de ônibus em bairros
Para proporcionar comodida-

de, segurança e um melhor local 
para trabalhadores do sistema de 
transporte urbano e usuários dos 
ônibus, a Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto Municipal 
de Mobilidade Urbana (IMMU), 
irá revitalizar 37 terminais de 
ônibus em bairros da capital. 

O diretor-presidente do IMMU, 
Paulo Henrique Martins, verifi-
cou, na terça-feira (24), as con-
dições dos terminais no conjunto 

Ajuricaba e no bairro da Paz, 
ambos na Zona Centro-Oeste da 
capital, acompanhado do vere-
ador Jaildo Oliveira, que dispo-
nibilizará recursos de Emenda 
Orçamentária Parlamentar para 
ajudar nos reparos dos terminais.

“Estamos visitando os termi-
nais dos bairros para verificar as 
condições das estruturas físicas 
para podermos realizar reformas 
nesses locais e proporcionar mais 
comodidade e um espaço ade-

quado aos motoristas e cobrado-
res do sistema de transporte da 
capital”, explicou Paulo Henrique 
Martins.

Reforma
Alguns serviços a serem re-

alizados nos terminais serão a 
troca de telhado, piso, pinturas, 
melhoria nos banheiros e na es-
trutura, para garantir aos usuá-
rios e funcionários do sistema de 
transporte melhores condições.

REFORMA

Reforma abrange melhorias na infraestrutura dos terminais

KAROLLYNE COSTA / IMMU

Saúde faz alerta para acidentes 
com animais peçonhentos 

ALERTA

Lançado novo portal de 
serviços do município 

   Em Tempo

Na quarta-feira (25), o prefei-
to de Manaus, David Almeida, 
apresentou o novo portal de ser-
viços da prefeitura e agência de 
notícias. O lançamento do novo 
site aconteceu no Casarão da 
Inovação Cassina, bairro Centro, 
Zona Sul da capital.

O site tem como objetivo faci-
litar o acesso da população aos 

serviços prestados pela gestão 
municipal. 

“Todo esse trabalho, que será 
aperfeiçoado continuamente, 
parte da preocupação do prefei-
to David Almeida com a transpa-
rência e em comunicar o traba-
lho da gestão municipal, levando 
informações que impactam na 
vida das pessoas diariamente”, 
destaca o secretário municipal 
de Comunicação, Israel Conte.

LANÇAMENTO

   Em Tempo

A Fundação de Medicina Tro-
pical Dr. Heitor Vieira Dourado 
(FMT-HVD) faz um alerta e 
orienta pais e responsáveis so-
bre os riscos de acidentes com 
animais peçonhentos, princi-
palmente com crianças, neste 
período de chuvas.

Atualmente, há cinco crian-
ças internadas por acidentes 

com serpentes. As crianças 
são de diferentes regiões do 
Estado e residem nas zonas 
rural e urbana.

“Qualquer pessoa que sofrer 
um acidente com serpentes, 
escorpiões, lagartas, aranhas 
deve procurar o mais rápido 
possível a unidade de saú-
de mais próxima. A unidade 
vai fazer a avaliação clínica, 
e, havendo sinais de enve-

nenamento agudo, a pessoa 
vai ser encaminhada para a 
Fundação de Medicina Tropi-
cal para o devido tratamento”, 
disse o diretor de Assistên-
cia Médica da FMT-HVD, Dr.  
Antonio Magela. 

Todos os municípios têm uni-
dades de referência e acesso 
ao soro antiofídico, distribuí-
do pelo Programa Nacional de 
Imunização (PNI).

ços de recapeamento asfáltico 
de qualidade a todos os bair-
ros, sendo considerado o maior 
programa de pavimentação ur-
bana da cidade. O objetivo é dar 

atenção às ruas que estão aban-
donadas nos locais mais críticos  
da cidade.

O programa disponibiliza equi-
pes da Secretaria Municipal de In-

fraestrutura de Manaus (Seminf) 
para intensificar os serviços, onde, 
nesta primeira etapa do projeto, 
a meta é recuperar 10 mil ruas de 
Manaus. 
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Segundo a polícia, 
duas vítimas foram 
carbonizadas

Com perfil considerado de 
um serial killer, um homem 
identificado como Natan de 
Melo Furtado, de 33 anos, 

conhecido como “Giban”, foi preso 
suspeito de matar três mulheres, 
no Amazonas. Segundo a polícia, 
duas vítimas foram carbonizadas e 
a outra foi atacada com 73 golpes 
de tesoura.

De acordo com as autoridades, a 
motivação dos crimes foi ódio pe-
las mulheres. Natan foi capturado 
na segunda-feira (23), no município 
de Iranduba (a 27 quilômetros de 
Manaus). Ele usava um nome falso 
e estava morando na Fazenda da Es-
perança, instituição de recuperação 
de dependentes químicos.

“As vítimas dele sempre eram mu-
lheres acima dos 40 anos e solteiras. 
Ele se aproximava delas e tirava 
alguma vantagem, porém, quando 
algo o desagradava, ele acabava 
tirando a vida dessas pessoas de 
forma brutal”, explicou a delegada 
Marília Campello, coordenadora do 
Núcleo de Combate ao Feminicídio 
da Delegacia Especializada em Ho-
micídios e Sequestros (DEHS).

Ainda segundo a delegada, a úl-
tima vítima do serial killer estava, 
inclusive, passando por um trata-
mento contra o câncer em Manaus. 

“Não havia necessidade dele des-
ferir 73 golpes contra ela”, disse 
Marília.  

Vítimas no interior
Conforme a polícia, as duas pri-

meiras vítimas do serial killer foram 
mortas no município de Boca do Acre 
(a 1.028 quilômetros de Manaus).

O primeiro caso foi em 2016, que 
vitimou Esmeralda Rocha da Cruz, 
que tinha 51 anos; o segundo, em 
2021, com a morte de Ana Lúcia Bar-
bosa da Silva, de idade não divulgada.

Nesses dois casos, Natan teve um 
relacionamento amoroso com as ví-
timas. As mulheres foram mortas  e 
tiveram as casas incendiadas com 

seus corpos no interior, informou 
a polícia.

Segundo o delegado Ricardo 
Cunha, titular DEHS, Natan havia 
sido preso em Boca do Acre, mas 
fugiu da carceragem, vindo para 
Manaus.

“Na capital, ele estava vivendo 
normalmente, mas já planejava a 
próxima vítima. No mês de junho de 
2022, ele cometeu mais um assas-
sinato, dessa vez de Leonor Maria 
Nascimento da Silva, que tinha 57 

anos”, disse.

Ódio pelas mulheres
Leonor foi morta em junho de 

2022, no bairro da Raiz, Zona sul de 
Manaus. O serial killer era inquilino 
dela e não tinha nenhum relacio-
namento com a vítima. A mulher foi 
encontrada morta pela filha, com 
cerca de 73 golpes de tesoura.

Para a delegada Marília Cam-
pello, a motivação dos crimes 
foi a misoginia, ou seja, o ódio  

pelas mulheres.
Ainda conforme a Campello, o cri-

minoso levou várias coisas da casa 
da vítima após o crime, segundo 
imagens de câmeras de segurança 
que mostraram o infrator saindo 
do local.

Durante as investigações, foi 
encontrada uma sacola com as 
roupas que Natan usou no dia  
do assassinato.

“Ele matou Leonor, tomou um ba-
nho após o crime, trocou de roupa e 

Natan de Melo Furtado sendo preso 
pela polícia na  segunda-feira (23)

jogou as roupas ensanguentadas em 
um terreno próximo à residência da 
vítima. Também foram encontradas 
peças intimas dessa vítima. Estamos 
no aguardo da perícia para saber 
se houve abuso sexual contra ela 
também”, explicou.

Feminicídio
Natan, que nega  autoria dos crimes, 

segundo a polícia, responderá por 
feminicídio e, após os procedimentos 
cabíveis ficará à disposição da Justiça. 

Thais Matos

Professora é encontrada com 
sinais de estrangulamento

  Redação

Desaparecida há cinco dias, o  
corpo de uma professora identifi-
cada como Graciete Conceição de 
Almeida, de 51 anos, foi encontrado 
na segunda-feira (23) em Manaus.

Segundo a Polícia Civil, a vítima 
apresentava sinais de estrangula-
mento e um golpe na cabeça provo-
cado por instrumento contundente.

Conforme o Boletim de Ocor-
rência (BO) registrado na Delegacia 

Especializada em Homicídios e Se-
questros (DEHS) na segunda-feira 
(23), a irmã da vítima informou que 
encontrou o corpo de Graciete em 
uma área de mata no bairro Nova 
Cidade, Zona Norte da capital.

Ainda segundo relatos da irmã à 
polícia, Graciete estava desapareci-
da desde o dia 19 de janeiro deste 
ano. O corpo da vítima foi removido 
para o Instituto Médico Legal (IML).

A DEHS investiga a autoria e mo-
tivação do crime.

POLÍCIA

MARCOS HOLANDA

Polícia prende suspeita no AM
   Thais Matos

Mikaelen Ferreira de Almei-
da, de 20 anos, foi presa na 
segunda-feira (23) suspeita 
de envolvimento na morte do 
ex-líder comunitário do bair-
ro Coroado, Francisco Ribeiro 
Reis, que tinha 50 anos. O 
crime aconteceu em outubro 
de 2022, por volta das 5h, na 
avenida Cristo Rei, bairro Co-
roado, Zona Leste de Manaus.

‘Chiquinho do Coroado’, 
como era conhecido, foi mor-
to com golpes de tesoura por 
Lander de Souza Diniz Júnior, 
de 18 anos, conhecido como 
“Júnior Menor”, que morreu 
em uma troca de tiros com a 
polícia, também em outubro 
de 2022.

De acordo com as investi-
gações, “Junior” matou Fran-
cisco com golpes de tesoura 
por conta de uma suposta 
dívida de R$ 4 mil que a ví-

tima teria com ele. Mikae-
len, companheira do autor 
do crime, estava na casa de 
Francisco e teria ajudado  
no crime.

De acordo com a delega-
da Débora Barreiros, adjun-
ta da Delegacia Especializada 
em Homicídios e Sequestros 
(DEHS), após o crime, o casal 
pegou o dinheiro da vítima 
e foi ao supermercado fazer 
compras.

“Na época, as equipes po-
licias acreditavam estar res-
gatando Mikaelen de cárcere 
privado, trouxemos ela para a 
delegacia, a mesma prestou 
depoimento, mas, em virtude 
de imagens de câmeras de 
segurança, foi possível iden-
tificar que a mulher entrou na 
casa da vítima, passou cerca 
de 55 minutos no local e de-
pois saiu tranquilamente com 
o suspeito. Com essas provas, 
pedimos a prisão preventiva 

dela” explicou.
Para as autoridades, Mika-

elen confessou que presen-
ciou o crime, mas que não fez 
nada e alegou que o compa-
nheiro estava sob efeitos de 
drogas. Ela não soube explicar 
o motivo de não chamar polí-
cia ou ajuda para tentar salvar 
a vida de Francisco.

Antes de morrer, o sus-
peito fez uma transmissão 
nas redes sociais confes-
sando o crime e suposta  
a motivação.

Ainda conforme a autorida-
de policial, a mulher presen-
ciou a transmissão. 

“Tem algum momento da live 
que, inclusive, a gente ouve a 
voz dela. A gente consegue 
confirmar que ela presenciou 
o crime. Estamos investigando 
qual é a participação dela efe-
tivamente, se ela segurou ou só 
assistiu e nada fez”, completou  
a delegada.

CHIQUINHO DO COROADO

Serial killer que matou três 
mulheres é preso no AM

A professora Graciete estava desaparecida há cinco dias

DIVULGAÇÃO
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ERRASIL

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva disse nes-
ta terça-feira (24) que, 
embora a cooperação 

internacional seja bem-vinda, 
é papel dos países da região 
liderar os projetos de preserva-
ção da Amazônia. Lula participou 
em Buenos Aires, na Argentina, 
da sétima reunião de cúpula da 
Comunidade de Estados Latino-
-Americanos e Caribenhos (Ce-
lac).  

“A cooperação que vem de 
fora da nossa região é muito 
bem-vinda, mas são os países 
que fazem parte desses biomas 
que devem liderar, de manei-
ra soberana, as iniciativas para 
cuidar da Amazônia. Por isso, é 
crítico que valorizemos a nossa 
Organização do Tratado de Co-
operação Amazônica – a OTCA”, 
disse Lula.

A reunião da Celac foi privada e 

Presidente brasileiro 
ressalta importância de 
países da região lide-
rarem preservação da 
Amazônia

as falas não foram transmitidas 
ao vivo, mas o discurso de Lula 
foi divulgado pela Presidência.

Lula citou que, em breve, deve 
convocar uma cúpula dos paí-
ses amazônicos e que o Brasil 
já formalizou a candidatura de 
Belém para sediar a Conferên-
cia das Partes das Nações Uni-
das sobre Mudanças Climáticas 
(COP30), em 2025. “O apoio que 
estamos recebendo dos países 
da Celac é indispensável para 
que possamos mostrar ao resto 
do mundo a riqueza de nossa 
biodiversidade, o potencial do 
desenvolvimento sustentável e 
da economia verde, além, é claro, 
da importância de preservação 
do meio ambiente e do combate 
à mudança do clima”, disse.

Para Lula, há uma “clara con-
tribuição” a ser dada pela região 
para a construção de uma ordem 
mundial pacífica, baseada no di-

álogo, no reforço do multilate-
ralismo e na construção coletiva 
da multipolaridade. Segundo o 
presidente, os desafios globais e 
as “múltiplas crises” exigem res-
postas coletivas, citando, entre 
outros, as pandemias, as amea-
ças à democracia e as pressões 
sobre a segurança alimentar e 
energética.

“Tudo isso em um quadro ina-
ceitável de aumento das de-
sigualdades, da pobreza e da 
fome”, disse. “A maior parte des-
ses desafios, como sabemos, é 
de natureza global, e exige res-
postas coletivas. Não queremos 
importar para a região rivalida-
des e problemas particulares. Ao 
contrário, queremos ser parte 
das soluções para os desafios 
que são de todos”, destacou.

Segundo o presidente, as ex-
periências compartilhadas da 
região e de seu passado colonial 

devem servir para uma aproxi-
mação, e as diversas crises de-
monstram o valor da integração. 
Para o presidente, o diálogo com 
sócios extras regionais, ainda 
assim, é essencial.

“Isso não significa que de-
vemos nos fechar ao mundo. 
Salienta apenas que essa inte-
gração será feita em melhores 
termos se estivermos bem inte-
grados em nossa região. Temos 
de unir forças em prol de melhor 
infraestrutura física e digital, da 
criação de cadeias de valor en-
tre nossas indústrias e de mais 
investimentos em pesquisa e 
inovação em nossa região”, disse 
o presidente, citando ainda que 
a estratégia de desenvolvimen-
to deve garantir direitos funda-
mentais e combater a fome, a 
pobreza e as desigualdades de 
gênero.

“É preciso trabalhar para que 

Lula participou da sétima reunião de 
cúpula da Comunidade de Estados 
Latino-Americanos e Caribenhos (Celac) 

Falta de medicamento começa 
a afetar a Rússia, diz Putin 

Divilgação

Presidente russo afirmou que farmácias estão coemçando a ter falta de remédios 

 O Presidente da Rússia, Vladimir 
Putin, disse, nesta terça-feira (24), 
que uma inspeção revelou que as 
farmácias estão a registar lacuna 
no fornecimento de alguns me-
dicamentos. Num encontro com 
responsáveis do governo de Mos-
covo, o Presidente russo disse tam-
bém que, como consequência das 
falhas no abastecimento, certos 
medicamentos ficaram mais caros.

A Rússia está sofrendo no setor 
da saúde o impacto da guerra na 
Ucrânia, que iniciou precisamen-
te há 11 meses. Apesar de não 
estarem incluídos no pacote de 
sanções dos países do Ocidente, 
o fornecimento de medicamen-
tos acaba por ser afetado pelas 
dificuldades no transporte, prin-

cipalmente devido às questões de 
segurança, que afetam o abas-
tecimento de bens de primeira 
necessidade.

No final da semana passada, a 
Agência Europeia de Medicamen-
tos (EMA) anunciou que estão a 
ser analisadas “medidas adicio-
nais” para minimizar o impacto 
da escassez de antibióticos na 
Europa, agravada devido à guerra 
na Ucrânia, à crise energética e à 
inflação.

“A Comissão Europeia, a HMA 
[entidades reguladoras nacionais] 
e a EMA estão a cooperar estreita-
mente para analisar se poderão ser 
tomadas medidas adicionais para 
mitigar o impacto destas carên-
cias”, adiantou a agência europeia.

Em comunicado, o Grupo Execu-
tivo sobre Escassez e Segurança 
de Medicamentos (MSSG) adian-
tou que a falta de medicamentos 
tem sido uma “preocupação per-
manente para a saúde pública”, 
mas a situação na União Europeia 
(UE) tem sido agravada pela guerra 
na Ucrânia, pela crise da energia e 
pelas elevadas taxas de inflação.

O MSSG foi criado em março 
de 2022 e integra representantes 
dos Estados-membros da UE, da 
Comissão Europeia e da EMA.

“Um recente aumento das infe-
ções respiratórias levou a um au-
mento da procura de antibióticos 
como a amoxicilina, especialmente 
com formulações pediátricas”, ex-
plicou ainda o regulador europeu.

CRISE 

Lula quer países liderando 
preservação da Amazônia

a cor da pele deixe de definir 
o futuro de nossos jovens”, 
argumentou.

Lula está em viagem à Argen-
tina, a primeira internacional 
após tomar posse no cargo. 
Ontem (23), teve encontro com 
o presidente do país, Alberto 
Fernández, para retomada das 
relações bilaterais. Também 
nesta terça-feira, se reúne com 
o diretor-geral da Organiza-
ção das Nações Unidas para 
a Alimentação e a Agricultura 
(FAO), Qu Dongyu, com o pre-
sidente do Conselho Europeu, 
Charles Michel, com a primei-
ra-ministra de Barbados, Mia 
Mottley, e com o presidente de 
Cuba, Miguel Díaz-Canel.

Diálogo e cooperação
Lula reafirmou o retorno do 

Brasil ao cenário internacional 
e disse que “nada mais natural 
do que começar esse caminho 
de retorno pela Celac”. Com a 
troca de governo, o Brasil está 
voltando a integrar o grupo, 
após três anos de afastamento 
do mecanismo.

“É com muita alegria e sa-
tisfação muito especiais que 
o Brasil está de volta à região 
e pronto para trabalhar lado 
a lado com todos vocês, com 
um sentido muito forte de 
solidariedade e proximidade”, 
disse Lula, citando ainda ou-
tras organismos de coope-
ração como o Mercosul e a 
Unasul.

Durante seu discurso de 
abertura na reunião, o pre-
sidente da Argentina, Alberto 
Fernández, deu boas-vindas 
aos representantes dos 33 
países que fazem parte da 
Celac e pediu uma salva de 
palmas para celebrar a volta 
do Brasil. “Uma Celac sem o 
Brasil é uma Celac muito mais 
mais vazia. Sua presença hoje 
nos completa”, disse, se diri-
gindo a Lula. A reunião encer-
rou a presidência pro tempore 
da Argentina na Celac. Quem 
assume agora é São Vicente 
e Granadino.



Na final da Série Ouro de 
Futsal, o Grêmio da Amazônia/
Sociedade se consagrou como 
grande campeão, garantindo 
para o Grêmio a vaga na Taça 
Brasil de Futsal 2023, ao ven-
cer por 5 a 3  o time Unidos do 
Alvorada na Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira, em Manaus. A 
competição contou com apoio 
do Governo do Amazonas.

Em um jogo eletrizante, Grêmio 
da Amazônia e Unidos do Alvo-
rada ficaram no empate de 2 a 2 
no tempo normal da partida. Na 
prorrogação, trabalhando bem 
os passes, o Grêmio da Amazônia 
garantiu a vitória por 5 a 3 so-
bre o adversário, tornando-se o 
Campeão na Série Ouro de 2022. 

Destaque na partida, o ala do 

time, Gianini Oliveira, comentou 
sobre a importância do título e 
a vaga na Taça Brasil de Futsal. 

”Estou muito feliz, vim de outro 
time em busca de novos desafios, 
aceitei a proposta de jogar no Grê-
mio e fui campeão. Agora, vamos 
treinar e se preparar para um cam-
peonato nacional, e temos como 
foco subir de divisão”, ressaltou. 

Para o presidente da equipe 
Grêmio da Amazônia, Bruno Sa-
boia, o objetivo agora é a com-
petição de âmbito nacional. 

“Esse título representa muita 
vontade de vencer, mostramos 
que o Grêmio está na elite do 
futsal no torneio amazonense. 
Vamos com o melhor time pos-
sível para trazer essa Taça para 
o Amazonas”, comentou.

DIVULGAÇÃO

   Da redação

Desde o dia 20 deste mês, o 
jogador Daniel Alves está 
preso preventivamente 
em Barcelona, acusado 

de suposta agressão sexual co-
metida no dia 30 de dezembro. 
O caso ganhou novo capítulo na 
quarta-feira (24).

De acordo com o jornal La Van-
guardia, uma amiga da mulher 
que acusa Daniel Alves de abuso 
sexual disse que foi tocada nas 
partes íntimas pelo jogador em 
uma boate de Barcelona.

Segundo a publicação, a amu-
lher contou à polícia que atleta 
a apalpou violentamente e que 
colocou a mão em suas partes 
íntimas, até que ela conseguiu 
se desvencilhar e se afastar.

Declarações da esposa
A espanhola Joana Sanz, es-

posa de Daniel Alves, rebateu 
uma publicação feita por ela e 
distorcida pelo jornal El Con-
fidencial. A modelo postou um 
story no Instagram com a frase 
“Coração, aguente tanta dor”. Ao 
republicar, o jornal indicou que 
seria uma mensagem para Daniel 
Alves.

“Mentira. Não deturpem ou inter-
pretem mal o que digo. ‘Coração, 
aguente tanta dor’ é de mim para 
mim mesma”, escreveu Joana.

Amiga da vítima 
afirmou que também 
sofreu assédio do 
jogador

Estrela do Norte é pentacampeão
FUTSAL FEMININO

Grêmio da Amazônia
Da redação

O Estrela do Norte conquis-
tou, pela quinta vez na história, 
o Campeonato Amazonense 
de Futsal da categoria Femi-
nino Adulto. O clube será o 
representante do Amazonas 
na Taça Brasil de 2023. A de-
cisão da temporada de 2022 
aconteceu na noite de 23 de 
janeiro, na Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira, em Manaus. 

A vitória foi contra o Grê-
mio da Amazônia por 3 a 1. O 
tricolor saiu na frente, com 
gol de Tainá Barbosa aos 13 
minutos do primeiro tempo. 
Mas o Estrela do Norte, com 
Fernanda Firmo no gol e com o 
quarteto formado por Amanda 
Reis, Nairelis Rodriguez, Dyes-
sica Lima e Larissa Brito, fazia 
uma excelente partida. O em-
pate veio aos 18 minutos, num 
golaço de Nairelis Rodriguez. 

No segundo tempo, o time 
do São José 3, Zona Leste de 
Manaus, não deu espaço para 
o Grêmio respirar e ampliou 
com Dyessica, aos 2 minutos. 
O “caixão” foi fechado aos 19 
minutos, quando Larissa Brito 
cobrou pênalti com perfeição 
e partiu para o abraço com a 
torcida, que lotou as arqui-
bancadas da Arena Amadeu 
Teixeira.

O título do Amazonense 
de 2022 foi o quinto esta-

Daniel Alves está preso pre-
ventivamente na Espanha

Lina Sabóiaredacao@emtempo.com.br |

12 Pódio
Manaus, quarta-feira 25 de janeiro de 2023

Novo capítulo no 
caso de Daniel Alves

SÉRIE OURO

RECOMEÇO

Rodrigo Caio 
retorna ao Fla

“Minha história não aca-
bou por aqui”, afirma Ro-
drigo Caio ao anunciar que 
passaria por nova cirurgia 
no joelho esquerdo, em se-
tembro de 2022. Na terça 
(24), o zagueiro deu mais 
um passo em seu reco-
meço no Flamengo, ao ser 
relacionado para a parti-
da contra o Bangu, pelo 
Campeonato Carioca. O ca-
minho do camisa 3 ainda 
promete ser longo, como 
confirmou o técnico Vítor 
Pereira.

“O Rodrigo Caio ainda não 
está nas condições ideais, 
mas conversamos, e ele 
precisa de jogo para dar um 
passo à frente e esquecer 
da lesão. A qualidade dele é 
indiscutível. Precisa de um 
nível competitivo maior”, 
disse o treinador, após a 
vitória por 5 a 0 sobre o 
Nova Iguaçu, no Maracanã.

Com contrato até o fi-
nal da temporada, Rodrigo 
Caio é um dos atletas mais 
queridos e profissionais do 
elenco.

dual do Estrela do Norte nes-
sa categoria. O clube, dirigido 
pelos irmãos Cleudvan Lopes 
(presidente) e Claudinei Lopes 
(presidente de honra), já tinha 
levantado os troféus de 2014, 
2015, 2020 e 2021. 

“Estamos muito felizes por 
esse título. Gratidão a todos 
os patrocinadores e apoiado-
res, à comissão técnica - Iara 
Catunda, Nathan Bastos, Leo-
nardo Gentil e Rafael Makson 

(olheiro do clube). As nossas 
atletas deram tudo nessa final, 
e somos pentacampeões”, disse 
Cleudinei Lopes. 

O elenco campeão foi for-
mado pelas atletas Fernanda 
Firmo, Larissa Brito, Nairelis 
Rodrigues, Amanda Reis, Bea-
triz Silva, Dyessica Lima, Vitória 
“Suco”, Geovanna Fernandes, 
Emelly Teles, Gabrielly Sou-
za, Amanda Lemos e Monike 
Monteiro. 

DIVULGAÇÃO

MAURO NETO/FAAREstrela do Norte conquista 
sua quinta vitória

Grêmio da Amazônia 
levantando a taça

Defesa nova
Daniel Alves contratou o ad-

vogado Cristóbal Martell Pérez-
-Alcalde para trabalhar em sua 
defesa contra a acusação de 
agressão sexual. O advogado 

representou Messi quando o 
jogador foi acusado de fraude 
fiscal. 

Na Espanha, Martell tem a 
fama de obter acordos judiciais 
ou extrajudiciais vantajosos para 
seus clientes.

A advogada Miraida Puentes 
Wilson, que cuidava da defesa 
do jogador, confirmou a con-
tratação.

Daniel Alves vai permanecer 
recluso até o julgamento, que 
ainda não tem data marcada.

DIVULGAÇÃO
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Pricila de Assis

   Em Tempo

A Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Even-
tos (Manauscult) iniciou 
ontem (24), em suas mí-

dias sociais Instagram e Face-
book, a série “Aqui Tem Cultura”, 
projeto que tem como objetivo 
a divulgação e a valorização dos 
equipamentos culturais inscritos 
no banco de dados de artistas da 
fundação.

A Cia e Produtora Panorando, 
com sede no Espaço Flow, loca-
lizada na avenida Maneca Mar-
ques, bairro Parque 10 de No-
vembro, Zona Centro-Sul, abre 
a nova série. Fundada em 2016, 
a companhia surgiu com a fina-
lidade de integrar egressos de 
diferentes graduações das artes 
da cidade e, com o tempo, se 
estabeleceu como produtora de 
eventos e montagem de espetá-
culos de dança e teatro.

O diretor-presidente da Ma-
nauscult, Alonso Oliveira, explica 
que o projeto é uma forma de 
valorizar e evidenciar os trabalhos 
dos espaços culturais indepen-
dentes da capital.

“O que nós estamos fazendo, 
sem dúvida alguma, é uma ino-
vação, evidenciando e promoven-
do o trabalho dos equipamentos 
culturais independentes, inscri-
tos no nosso banco de dados. 
Importante lembrar que ainda 
estamos recebendo o cadastro 
de artistas, produtores, técnicos 
e demais trabalhadores do setor 
artístico-cultural até o dia 15 de 
junho. É a partir desse banco 
que realizamos a contratação de 
artistas e serviços para os even-
tos e projetos da Manauscult”, 
explicou.

Panorando
Entre os projetos da Cia e Pro-

dutora Panorando, destacam-se 

“Meu Bloquinho” vai invadir as ruas do 
Sesc Balneário com batalha de confete

O Serviço Social do Comércio 
(Sesc/AM) anuncia para o próxi-
mo dia 17 de fevereiro o evento 
“Meu Bloquinho”, que irá passar 
pelas ruas da unidade Sesc Bal-
neário com muita folia, banda ao 
vivo, batalha de confete e ser-
pentina e concurso de fantasia. 
Os ingressos antecipados estão 
disponíveis em qualquer unidade 
Sesc, nas centrais de relaciona-
mento com o cliente.

O ponto de concentração do 
“Meu Bloquinho” será a quadra 
poliesportiva da unidade Sesc 
Balneário, localizada na Avenida 
Constantinopla, n.288, bairro Al-
vorada. O evento será realizado 

das 19h às 23h e contará com a 
participação musical da Banda 
Prime e da bateria de uma das 
Escolas de Samba de Manaus.

Concurso de Fantasia
O evento também contará com 

o tradicional desfile de fantasias 
com a premiação em troféu para 
as melhores fantasias nas cate-
gorias luxo, originalidade, criati-
vidade, e a mais nova categoria: 
família. Nesta última, a premiação 
será para a família que estiver 
fantasiada como personagens de 
um mesmo tema. A inscrição para 
o concurso será no dia do evento, 
a partir das 19h.

Ingresso  
As crianças até 4 anos de idade 

não precisam pagar entrada. O 
ingresso antecipado custa R$ 10 
+ 1 kg de alimento não perecível 
para trabalhadores do comércio 
e seus dependentes, e R$ 15 + 
1 kg de alimento não perecível 
para o público em geral. No dia do 
evento, também haverá venda de 
ingressos, porém o valor será R$ 
20,00 + 1 quilo de alimento não 
perecível para todos os públicos. 
Os alimentos arrecadados serão 
doados para o Mesa Brasil Sesc, 
que atende 265 instituições so-
ciais no Amazonas.

A iniciativa 
visa também à 
valorização dos 
pontos turísticos da 
capital amazonense

CARNAVAL

Manauscult inicia projeto de 
divulgação dos espaços culturais
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Cia e Produtora Panorando existe desde 2016

as quatro edições do “Festival 5 
Minutos em Cena: Circo, Dança, 
Teatro e Performance”, com o 
qual recebeu uma menção hon-
rosa da Federação de Teatro 
do Amazonas (Troféu Jurupari). 
A companhia também foi con-
templada, em 2018, no “Prêmio 
Conexões Culturais – Lei Aldir 
Blanc”, da Prefeitura de Manaus, 
por meio da Manauscult, com o 
espetáculo “Sodade”, uma home-
nagem à  cultura nordestina, que 
já foi selecionado para participar 
do Beira Bienal (SP-2021), Ama-
zônia Encena na Rua (PA-2022) 
e o 30º Festival de Inverno de 
Garanhuns (PE-2022).

Entre as principais realizações 
da companhia, estão o “EH2N – 
Encontro de Hip Hop No Norte” 
e “Arte no EJA/Manaus”. Na pro-
dutora, constam os espetáculos: 

In process: curumins (2017), No-
tas Sobre Ela (2017), 1960: título 
interino (2018), Jamais Fomos 
Modernos (2018/2019) e Soda-
de (2019/atual), com os quais 
já se apresentou em diferentes 
Estados.

No ano passado, a companhia 
teve o projeto “Hip Hop Dance 
Lab” contemplado pelo edital 
“Manaus Faz Cultura”, do Con-
selho Municipal de Cultura (Con-
cultura), e participou  do #Sou-
Manaus Passo a Paço, encenando 
“Sodade” nos palcos Passinho 
Kids e Museu.

Aulas
A companhia está com inscri-

ções abertas para aulas de balé, 
baby class, hip-hop, ioga, flexibi-
lidade, entre outras modalidades 
de dança. O “Espaço Flow”, sede da 

DIVULGAÇÃO

O evento contará com o tradicional desfile de fantasias com  premiação

plateia@emtempo.com.br |

Panorando, onde acontecem as 
aulas regulares, oficinas e apre-
sentações, funciona de domingo 
a domingo, de 16h as 22h. Os 
valores dos cursos variam de R$ 
100 a R$ 150. Mais informações 
sobre o espaço e as aulas podem 
ser obtidas pelo telefone (92) 
98161-6585.

Sodade
O espetáculo “Sodade”, fruto do 

“Prêmio Manaus Conexões Cul-
turais” de 2018, da Manauscult, 
encenado em diversos Estados 
do país, recentemente foi ven-
cedor, com a circulação de dança 
pela Fundação Nacional de Artes 
(Funarte), de um edital de con-
corrência nacional.
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 Editora Valer 
anuncia nova 
livraria no 
Largo São 
Sebastião

Após quase 8 anos sem 
uma estrutura física, a 
editora Valer anunciou, 
ontem (24), uma nova li-

vraria que será localizada na rua 
José Clemente, 600, no Largo de 
São Sebastião, com previsão para 
inaugurar em junho deste ano. A 
estrutura fará parte do conjunto 
composto pelo Teatro Amazonas, 
Igreja de São Sebastião, Galeria 
do Largo e prédios históricos da 
cidade.

O editor e proprietário da edito-
ra, Isaac Maciel, anunciou que se 
trata de uma livraria café teatro, 
que, além de comercializar livros 
sobre a “Amazônia de autores 
do Amazonas e demais Estados 
do Norte do país, de autores na-
cionais e internacionais, incluirá 

O novo espaço da Editora Valer continuará com a produção, divulgação  de autores e publicação de obras

Café, Adega e Galeria de Arte. 
Para o editor, esse será um 

espaço agradável, conectado a 
modernas tecnologias interativas 
e com um terraço para uma das 
mais belas vistas de Manaus. “Li-
vrarias são lugares democráticos, 
de divulgação, criação e inspira-
ção. As pessoas que as procuram 
têm um objetivo em comum: o 
desejo de conhecer mais e, assim, 
tornarem-se cidadãos capazes de 
refletir, agir e transformar uma 
realidade que não responde mais 
às necessidades da sociedade.”, 
ressaltou.

A Editora Valer, cuja história 
volta-se à produção e divulga-
ção do conhecimento; a forma-
ção de autores e publicação de 
obras, preferencialmente, sobre 
as Amazônias; o estímulo à pro-
dução literária no Amazonas; a 
formação do leitor e o estímulo 
à leitura, comunica ao público 
amazonense mais um empreen-
dimento cultural: a inauguração 
de uma nova livraria. “Esperamos 
que o empreendimento seja uma 
contribuição para o fortalecimen-
to da cultura literária e do co-
nhecimento científico em nossa 
cidade.”, afirmou Isaac. 

A reforma no prédio que abri-
gará a livraria café teatro começa 
em fevereiro, com previsão de 
término em 120 dias.

Mais de 30 anos de história na 
Amazônia

Uma das livrarias e espaços cul-
turais mais tradicionais da capi-
tal amazonense, a Livraria Valer, 
que era localizada na Rua Ramos 
Ferreira, no Centro de Manaus, 
em novembro de 2015 fechou as 
portas. 

Desde a década 90, a editora foi 
responsável pela publicação de 
dezenas de autores amazonenses 
de literatura, antropologia, his-
tória, entre outros. Além disso, a 
livraria ficou bastante conhecida 
por seus movimentos culturais, 
como Quartas Literárias, lança-
mentos de livros aos sábados, 
Flifloresta, cursos livres de poesia, 
cinema e teatro. 

Apesar de não ter uma loja física 
há quase 8 anos, a Editora Valer 
nunca parou as publicações de 
obras de escritores e pesquisa-
dores. O site www.editoravaler.
com.br continua no ar poara quem 
quiser conferir.

O empresário Isaac 
Maciel retorna as 
atividades da editora 
com uma nova 
roupagem, que inclui 
cafeteria e tecnologias 
interativas

LANÇAMENTO

Cauxi Eletrizado apresenta novas canções para os foliões
As bandas Alaídenegão, Cabo-

crioulo e Os Tucumanus sobem 
ao palco da Assinpa (Associação 
dos Servidores do Inpa), no dia 
11 de fevereiro, para a 11ª edi-
ção do Bloco Cauxi Eletrizado, 
para apresentar músicas novas 
no repertório. O evento tem a 
participação dos cantores Otto 
e Marcelo Nakamura.

Segundo o vocalista e guitar-
rista da Alaídenegão, Rafael Ân-
gelo, o show do grupo vai contar 
com a presença do músico Davi 
Escobar, atualmente radicado 
no Canadá. 

“Vai estar todo mundo junto, 
e os nossos shows no bloco têm 
sido os melhores durante to-
dos esses anos. Temos material 
novo, que estamos tocando, mas 
ainda não foi lançado, e temos 

os clássicos”, afirma.
O baixista Marcos Cileno 

adianta que a Cabocrioulo vem 
com repertório atualizado tam-
bém em versões de BaianaSys-
tem a Elza Soares. 

“No autoral, vamos lançar 
duas músicas, ‘Tamo Fazendo 
Nada’ e ‘Felicidade’, que faze-
mos em formato acústico, mas, 
no bloco, vem bem produzida, 
com uma big band. O show vai ser 
interessante, para um público 
maior, do circuito alternativo”, 
comenta.

No setlist da Tucumanus, De-
nilson Novo, também tem com-
posição recente do grupo, como 
“Quarentena”, “Vai Vendo” e “O 
Gigante Acordou”, todas as le-
tras assinadas pelo vocalista, 
Clóvis Rodrigues. 

“Quanto aos sucessos de ou-
tros artistas, são surpresas que 
revelaremos no dia do show com 
emendas em nossas canções”, 
explica. 

O show da banda Cauxi Eletri-
zado contará com as participa-
ções do Couro Velho e DJ Carol 
Amaral, além de um complexo de 
espaços instagramáveis e loun-
ge com decoração de Adroaldo 
Pereira.

Ainda na festa, acontece o 
concurso de fantasias, no qual 
os foliões mais criativos, que 
serão escolhidos pelo público, 
concorrem a prêmios, como bal-
des com cerveja..

Ingressos 
Os bilhetes do segundo lote 

estão à venda por R$ 60 pelo 
Sympla (sympla.com.br). Integrantes da banda Alaídenegão apresentam novas músicas=

Isaac Maciel, proprietário da livraria Valer

DIVULGAÇÃO
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Bate Rebate
· Marcos Bernstein, roteirista e cine-

asta, tem usado sua conta no Facebook 
para denunciar um perfil falso...

· ...Como se observa, os picaretas não 
tiram férias.

· Zezé Di Camargo, visto sozinho em 
shows, fará várias apresentações este 
ano ao lado do irmão Luciano...

· ... É aquilo: separados, mas sempre 
juntos. 

· O ator Sérgio Coutinho Abreu está 
desenvolvendo um projeto de um espe-
táculo sobre o Kurt Cobain(1967-1994), 
líder do Nirvana...

· ...Abreu também está no longa “O Ar-
mário Mágico”, com  lançamento previsto 
para o segundo semestre...

· ...Ele interpreta Maksymillian, um 
ilusionista que viveu em 1913 na Polô-
nia e que passou por muitas tragédias 
pessoais...

· ...As cenas do personagem estão sem-
pre em flashback, pois o filme se passa 
durante a Segunda Guerra Mundial em 
um vilarejo em algum lugar do sul do 
Brasil...

· ... O filme aborda a história de uma 
improvável amizade de um menino judeu 
e um velho polaco, além de tocar em te-
mas delicados como luto e intolerância.

· O “BBB” costuma abrir portas para 
seus ex-participantes, e alguns vão que 
vão...

· ...Um exemplo, Ana Clara, integrada 
à rotina do programa e com mais de 10 
milhões de seguidores no Instagram. .

C´est fini

Sheron Menezzes, que não era a primeira 
opção para protagonista de “Vai na Fé”, 
deu a resposta “em cena”. Outra que se 
destacou nesses primeiros capítulos da 
nova novela das sete.

Então é isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

Daqui já partiram muitos 
elogios ao trabalho apresen-
tado por Letícia Colin nas pro-
duções da TV. Uma profissio-
nal que joga (e bem) em todas 
as posições - mocinha/vilã/
comediante... – e possui pas-
sagens pela dramaturgia das 
principais emissoras. Atual-
mente ela brilha em “Todas as 
Flores”, no Globoplay,  fazendo 
Vanessa Cruz, que já aprontou 
mil e uma maldades contra a 
irmã Maíra, deficiente visual, 
interpretada por Sophie Char-
lotte. No momento, o público 
aguarda a continuação da tra-
ma, com estreia em abril.  

Também foi divulgado neste 

espaço que, de 31 de janeiro a 
4 de abril, sempre às terças, 
após o “BBB”, a Globo exibirá 
um outro importante trabalho 
protagonizado por Colin, a sé-
rie “Onde Está Meu Coração”, 
produção original da sua pla-
taforma de streaming.

Amanda é a personagem, 
uma jovem e brilhante médi-
ca que enfrenta sua própria 
guerra particular, diante da 
relação íntima e destrutiva 
com o crack. Até então era 
isso!

Porém, a Record anunciou 
na semana passada que, a 
partir do próximo dia 30, em 

substituição a “Amor Sem 
Igual”, irá reprisar “Vidas em 
Jogo”, novela também escrita 
por Cristianne Fridman e con-
tando com um grande elenco. 
Entre os muitos destaques, 
Letícia Colin, vivendo Juliana 
Brandão. Sua personagem é 
descrita como jovem, bonita, 
rica, fútil, filha de pais ausen-
tes e estudante de jornalismo, 
mas que não dá bola para fa-
culdade.

O fato é que os telespecta-
dores terão a oportunidade 
de ver e rever diferentes fa-
ces dessa atriz no vídeo, tanto 
na TV aberta quanto no stre-
aming. 

TV Tudo
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Estevam Avellar

Retorno de Vidas em Jogo 
faz Letícia Colin mostrar 
diferentes faces no vídeo

Futebol

A Record transmite nesta 
quarta-feira, a partir das 21h30, 
o duelo entre Santos e Água 
Santa, pelo Campeonato Pau-
lista. Mylena Ciribelli faz a apre-
sentação.

Narração de Lucas Pereira e 
comentários de Dodô e Marsi-
glia.

Digital, trabalhos de Silvio 
Luiz, Carioca e Bola.

 
Duas frentes 

Silvio Guindane, intérprete 
de Valdo na reprise de “A Lei e 
O Crime”, presente também em 
“Vidas em Jogo”, que volta dia 
30, e com vários outros traba-
lhos como ator no currículo, 
tem investido forte na carreira 
de diretor, em diferentes seg-
mentos.

Depois do humor (Vai Que 
Cola), ele estará por trás das câ-
meras em “Verônika”, série do 
Globoplay. 

 
Muro

Como já explicado por aqui, 
“Verônika”, da Globo, é uma sé-
rie policial estrelada por Rober-
ta Rodrigues.

Estrategicamente, seus pro-
dutores colocaram um “k” na 
personagem-título, porque já 
existe a “Verônica”, com Tainá 
Muller, grande sucesso da Ne-
tflix, que inclusive contou com 
participação de Guindane como 
ator no elenco.  

 Lady Night

A partir de amanhã, começa 
uma nova temporada de “Lady

Night”, com Tatá Werneck na 
TV Globo. Uma seleção dos me-

lhores programas da 7ª tempo-
rada do canal Multishow, dis-
tribuídos em 14 episódios.

O primeiro convidado será 
Boninho, comentando momen-
tos marcantes - e engraçados - 
de sua carreira.

Pausa

Ainda sobre Tatá Werne-
ck, ela já anunciou uma pausa 
nas gravações do “Lady Night”, 
afirmando que a oitava tempo-
rada, no Multishow, só entrará 
em 2024.

Agora, ela se prepara para a 
nova novela de Walcyr Carras-
co, substituta de “Travessia”.

 Abriu caminho 

Considerado o pai da axé mu-
sic, o cantor, compositor e pro-
dutor musical baiano Luiz Cal-
das, agora sessentão, continua 
com seus hits na boca do povo.

“Haja amor”, uma parceria 
com Chocolate da Bahia, foi a 
música de Caldas mais tocada 
nos últimos 10 anos no país. Já 
no ranking das mais regravadas 
de sua autoria, “Fricote” e “O 
que que essa nega quer”.

 Dedicada

Marina Ruy Barbosa, já há al-
gum tempo, não pode ser con-
siderada apenas uma atriz de 
sucesso. Isso porque a jovem 
continua muito focada na car-
reira de empresária, via Ginger, 
que ocupa muito do seu tempo, 
e tem colhido os frutos dessa 
aposta pessoal.

Marina não vai fazer a nove-
la “Fuzuê”, na fila das 19h, mas 
ainda tem um trabalho inédito, 
a série “Rio Connection”, para 
exibição este ano.

 Outra cara

O remake de “Renascer”, su-
cesso de Benedito Ruy Barbo-
sa, só estreia na Globo na pro-
gramação de 2024. Mas, desde 
já, existe o objetivo em querer 
surpreender o público com a 
escolha de elenco.

A ideia é não repetir nomes 
do original de 1993.  

 Libera aí

Nas redes sociais a Globo tem 
sofrido uma enorme pressão 

dos assinantes da Globoplay. 
Que não querem esperar até 
abril para conferir a segunda e 
decisiva temporada de “Todas 
as Flores”.

Muitos torcem pela liberação 
“para ontem” de algumas cenas 
do conteúdo inédito.

 Futuro

A atriz e cantora baiana Sa-
mantha Jones, Ciça em “Todas 
as Flores”, é um nome para fi-
car de olho. Tem poucas cenas 
no chamado “núcleo do mal” da 

novela, é verdade, mas valoriza 
todas elas.

Samantha batalha metro a 
metro seu espaço na TV e já foi 
vista como Adel, em “Um Lugar 
ao Sol”.

Teatro

Depois de “Bom Dia, Verôni-
ca” e “Sob Pressão”, Adriano 
Garib se volta para o teatro.

No segundo semestre, vai 
dirigir uma adaptação do livro 
“Todos os cachorros são azuis”, 
de Rodrigo de Souza Leão.
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TRABALHO
Ofereço-me para trabalhar como motoqueiro, possuo condução própria, 
sou habilitado A-B. Fone (92) 99608 - 2646

Idelvando Raimundo dos Santos

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA

AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 004/2023
O Município de Barreirinha/AM, através da CPL da Prefeitura Municipal, 
torna público que estará reunida na sala de reuniões da Comissão para 
abertura dos envelopes do seguinte certame: Pregão Presencial Nº 
004/2023-CPL/PMB. Objeto: Registro de Preços para Eventual 
Contratação de Empresa para Prestação de Serviços de Transporte 
Escolar Fluvial, no atendimento das necessidades e demandas da 
Rede Municipal de Educação da Prefeitura de Barreirinha/AM, de 
acordo com as condições, quantidades e exigências descritas no Termo 
de Referência e seus anexos. Tipo: “Menor preço por item”. Data Da 
Abertura: 06 de fevereiro de 2023, às 10hs. Embasamento Legal: Lei 
n° 10.520/2002, Lei Comp. 123/2006 e Lei 8.666/1993, e suas 
alterações posteriores. Informações: O edital e seus anexos poderão 
ser analisados e retirados, na Sala de Reunião da CPL,  na Rua Militão 
Dutra, nº 242 - Centro - Barreirinha/AM - CEP: 69.160-000. O Edital 
estará disponível a partir do dia 25/01/ até o dia 03/02/ 2023, das 08hs 
às 12hs, com reprodução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente 
mediante a apresentação de uma mídia de CD-RW ou Pen Drive.

Barreirinha - AM, 24 de janeiro de 2023.
JUCINEY DA SILVA BRITO

Pregoeiro Municipal- Decreto nº 001/2023 – GPMB

PREGÃO ELETRÔNICO N. 018/2023-CML/PM
 (Processo n. 2022/1637/0144 – SEMSA)

OBJETO: Contratação do serviço especializado de manutenção preventiva e 
corretiva e calibração com emissão de laudo dos equipamentos e periféricos 
odontológicos, para atender as necessidades dos Estabelecimentos de Assistên-
cia a Saúde - EAS - da Secretaria Municipal de Saúde - SEMSA.

Data e Horário: 27/01/2023 às 10h00 (horário de Brasília)

Maiores informações: 
 Os Pregões Eletrônicos serão realizados em sessões públicas, através 
do Portal de Compras da Prefeitura de Manaus, com o endereço eletrônico  
compras.manaus.am.gov.br.
 Será sempre considerado o horário de Brasília (DF) para todas as 
indicações de tempo constantes no edital. 
 Contato: 0xx-92-98802-3847, das 09 às 18h, e-mail: 
cml.se@pmm.am.gov.br. 

Manaus, 24 de janeiro de 2023. 

RAFAEL BASTOS ARAÚJO
Presidente da Subcomissão de Bens e Serviços Comuns

da Comissão Municipal de Licitação – CML

AVISO DE PROSSEGUIMENTO


